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この地域には

どのような企業があり、

どのような人たちが

働いているか知っていますか？

就職や進学をきっかけに地元を離れる。

それは一人ひとりの人生にとって

重要な分岐点ですが、

地元のことを知らずに決断してはもったいない！

あなたの視点を調査に活かし、

気付いた魅力を発信しましょう。

若者が住みやすい地域のヒントが見えるはずです。

プロジェクトの目的

活動内容

高校生で構成するグループが、事前の勉強会な

どで取材スキルを学び、企業への取材を通じて

地域の魅力としてまとめ、イベントや各種発信

ツールを使って広く発信します。

若者を中心とした人口流出、地方の人口減少は

八戸市でも深刻化しています。

その対策のひとつとして、働く・生活する場とし

ての地域の魅力を、高校生がチームを組んで調

査・発信していく事業「チャーム∞（エイト）」が

始動します。

高校生の若い目線を活かした取材で得た地域

の魅力は、八戸市をはじめ全国へ向けて発信

し、共有されることで地域への人材定着や地域

振興につなげることを目指します。
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team: Ｍ . Ｓ . Ｔ

school: 青森県立八戸西高等学校

member: 十枝内悠翔・菅原稜・松橋練

team: チーム50周年

school: 青森県立八戸西高等学校

member: 西垣秀飛・堤内彩空・山形彩羽

team: Four Pears 

school: 八戸聖ウルスラ学院高等学校

member: 浪岡葉純・佐々木美波・三戸瞳・坂口美結

team: まみむめ 

school: 青森県立八戸北高等学校

member: 藍原睦稀・平田茉愛・土井美奈実・大竹鳴美

team: チーム地域

school: 八戸工業大学第一高等学校

member: 村本竜也・菊池厘友・工藤柊人・上村佳史

team: 田中組 

school: 八戸聖ウルスラ学院高等学校

member: 城前百花・高橋ひまり・田中佑花・松田彩瑚

team: くぼささじん 

school: 青森県立八戸高等学校

member: 久保織音・佐々木麗奈・神蒼空

team: まっく。

school: 青森県立八戸水産高等学校

member: 川野綾花・砂川倖・川野萌花

team: Mrs.July sisters 

school: 青森県立八戸商業高等学校

member: 千葉瑠栞・東野愛依

team: あらわたやま

school: 青森県立八戸高等学校

member: 新井織心・渡辺二湖・山本怜紗

team: TMKD

school: 青森県立八戸水産高等学校

member: 田村心優・木村花蓮・出貝紅葉

team: オムライス 

school: 青森県立八戸北高等学校

member: 岩井原沙紀・川上穂乃香・石井音緒

team: サザナミ

school: 青森県立八戸工業高等学校

member: 下野漣・村田友寿紀・山舘利流・高橋侑輝
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八
戸
の
魅
力

Q.八戸の住みやすいポイントは？

A.人が少なくてのどかなところです。のどかと言っても
すごい田舎というわけではなく、むしろ都会チックだと
思っています。ただ、僕自身、東京や大阪で暮らしていた
ので、それに比べると田舎ですが、とても住みやすいと
感じます。そして夏が暑くない。これはとても快適です。
また、職場と自宅が近ければ車がなくても生活できると
ころも住みやすいポイントだと思います。

Q.市外、県外の人にPRしたいことは？

A.お酒が好きなので、中心街にお酒を提供しているお店
が多くあっていいと思います。そしてやっぱり海産物は
大阪で食べるよりも断然おいしいと感じます。八戸では
イカが有名と言われていますが、本当に新鮮でおいしい
です。そして、八食センターは最高ですね。中で買ったも
のを七厘村ですぐに食べた時はとても感動しました。

team：　M.S.T　school: 青森県立八戸西高等学校　左から 菅原稜・十枝内悠翔・松橋練

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.すでに受かっていたもう1社と迷っていました。面接時の
担当者（吉田さん）に「まず何になりたいか、自分がどうして
いきたいか」と質問され、それに対して「お金を稼ぎたい、家
を買いたい」など、いろいろ話しました。すると吉田さんはす
ぐに「じゃあ叶えたるわ」と言ったのです。「この人と仕事を
したら本当にそうなるのではないか」と自分の中で思えたこ
とが、この会社への入社のきっかけでした。

Q.この会社の良いところは？

A.多くのクライアントさんと取引をしているので、一つの会
社で仕事をしながらさまざまな知識を学び、経験することが
できるところです。そして何よりも、自分が社会に出て恥ず
かしくないように成長することができます。僕自身、当初は
敬語が使えない人間でした。ですが、電話を掛けていく中で
話し方や会話の広げ方などの営業スキルを身に付けること
ができています。

Q.福利厚生は？

A.オフィスルームに冷蔵庫や自動販売機、食料などを置き、
メンバーが仕事をストレスなく快適に進められるような工
夫をしています。そして、メンバーからの要望があればサー
ビスを随時増やしています。また、会社全体で盛り上がろう
ということで、月に1回、八戸拠点のメンバー全員と管理者
でご飯会をしています。目標達成やそれ以上の成績を残せ
ば、インセンティブという形で給与とは別に賞与を会社から
提供しています。

菅原：自分の中のコールセンターのイ
メージは、堅苦しい格好をして、ずっ
とパソコンに向き合っている職場だと
思っていました。でもアテナは全く違
い、雰囲気が明るいです。働く人を第一
に考えると、ここまで一人一人が生き
生きとするのだと分かりました。

十枝内：コールセンターというときっ
ちりした雰囲気を思い浮かべるのです
が、実際に行ってみると適度な緩さで
ストレスを感じずに仕事ができている
ことに驚きました。また、その緩さもあ
りながら仕事をしっかりやっている姿
が格好良かったです。

松橋：オフィスに入って驚いたのは、
髪や服装が自由な点でした。その上、職
場の雰囲気はとても楽しそうで、本当
に働きやすそうな環境でした。社員の
ことをしっかりと考えられる会社がこ
れからの時代生き残っていくのだと感
じました。

大阪に本社があり、東京・北九州・
四 国 な ど 全 国 に 事 務 所 を 展 開。八
戸では取引企業のサービスや商品
を電話をかけて売るといったコー
ル セ ン タ ー 業 務 を し て い ま す。ア
テ ナ 全 体 の 従 業 員 数 は 300 人。親
会社であるウィンクルムはラテン
語で「絆」を意味し、人材派遣業が
主な業務内容になっているところ
か ら、人 と 人 と の 繋 が り・ 絆 を 大
切にしていきたいという思いが込
められています。

株式会社アテナ　

取材してみて

業種

設立

住所

company profile：

BPO（ビジネス・プロセス・アウ

トソーシング）

2017（平成29）年

八戸市十八日町7

ジブラルタ八戸ビル

大阪府出身。八戸拠点マネージャー
として、社員へのアドバイスや個人
の目標、課題設定や不安解消の業務
を し て い ま す。6歳 か ら21歳 ま で
サッカーをしていて、大学ではサッ
カー全米大会で優勝したそうです。

齋藤悠汰さん　入社 2 年目取材した人

髪 型 や 服 装 は 自 由

働 き や す さ 抜 群 の コ ー ル セ ン タ ー

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

「メンバーに頭髪・服装の規定無し！？」
メンバーに髪型や髪色、服装の規定を設けていないそうで
す。好きな色に髪を染めたり、好きな服を着て会社に行くこ
とができます。それは仕事をする中でなるべくストレスを
感じてほしくないという、メンバーを第一に考えている会
社ならではの取り組みだと感じました。
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半導体装置、医療機器、航空
機 な ど で 使 わ れ る 金 属 部 品
を 切 削・ 研 削・ 放 電 と い っ
た 技 術 を 駆 使 し て 加 工 す る
事 が 主 な 業 務 で す。従 業 員
数 44 人。社 名 の 由 来 は「 テ
ク ニ カ ル・ フ ァ ク ト リ ー」。
多 品 種 少 量 生 産 に 特 化 し て
お り、全 国 の 中 で も 高 い 技
術を持っているそうです。

株式会社テクトリー

業種

設立

住所

company profile：

その他の生産用機械・同部分

品製造業

1995（平成7）年

八戸市北インター工業団地

1丁目3-41

伊藤さんは八戸市出身。工場長として、総務をはじめ広範囲の業務に
携わっています。道の駅や温泉に行きながら湧き水をくみに行くのが
休日の定番コース。水をくんでおくと災害対策にもなるのでおすす
め！とのこと。
斎藤さんも八戸市出身で、生産部生産課の課長として部品の製造に加
え、管理などの業務にも携わっています。ドライブが趣味で、この間
は十和田湖や盛岡まで行って来たそうです。

左から 伊藤大樹さん　入社 30 年目　・　斎藤裕太さん　入社 14 年目取材した人

高 い 技 術 力 に 誇 り

多 様 な 金 属 部 品 を 加 工

八
戸
の
魅
力

Q.八戸（北インター）に会社があるメリットは

A.伊藤さん　人材を採用しやすいことです。青森県人の
気質として、とにかく同じことをちゃんとやり続けられ
るところがあります。これは良い面も悪い面もあります
が、どんなことがあってもしっかり守ってきちんとやる
という面で、とてもいい人材だと思っています。そして、
非常にプラスに働いています。

Q.県外、市外の人にPRしたいことは

A.伊藤さん　館鼻岸壁朝市です。朝市が好きなのでよく
行きます。あと、水をくみながら温泉に行ったり、道の駅
に行ったりもします。道の駅で売っているものが一番安
くて新鮮で安全だと思っています。何よりもおいしいで
すからね。たまにハシゴすることもあるんです。

team：　M.S.T　school: 青森県立八戸西高等学校　左から 菅原稜・十枝内悠翔・松橋練

菅原：テクトリーさんは何よりも人が
温かく、伊藤さんをはじめ多くの方に
親切にしていただきました。また、社員
のスキルアップをサポートし、頑張っ
た分はしっかりと還元されるところが
すごくいいなと感じました。

十枝内：ものすごい数の大きな機械が
工場内にあり、それをひとつひとつ使
いこなしながら小さな部品をたくさん
作っているところや、顕微鏡で細かく
検査しているところを見て、品質管理
にも厳しく、安心安全な部品を作って
いるところがすごいと思いました。

松橋：中小企業ながらとても活発で力
強い会社だと感じました。従業員数が
44名という少人数であるにも関わら
ず本当に仕事に対して一生懸命に取り
組んでいてすごいと思いました。社員
に対してとても手厚くサポートしてい
る事がとても印象に残っています。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

「頑張った分、しっかり還元。だから頑張れる」
自分がやりたいことを進められる環境だそうです。さらに、
頑張ったらその分福利厚生として還元されるので、より一
層仕事を頑張ることができます。また、福利厚生の面では、
会社でバーベキューを行ったり、ベトナム人との交流会が
開催されているようです。今年はできませんでしたがボウ
リング大会も毎年開催していたそうです。

企
業
の
魅
力

Q.この会社のいいところは？

A.伊藤さん　不況に強いところです。取引先会社は親会社の
方も含めて100社以上あるので、何かあったときはその企業
同士で助け合えるということがいいところだと思います。
斎藤さん　仕事に対して自分の考えている加工を反映でき
るところです。無茶なことをしない限りは、自分の考えで加
工を進めていけるのが良いと思います。

Q.どんな時に達成感を感じる？

A.斎藤さん　金属部品を作るにはまず設計図を作って機械
に入れてボタンを押せば機械が動き、設計図通りに作ってく
れるのですが、その図面を作っていく過程でどうしてもでき
てしまう寸法や外観などの小さな問題点を一つずつ解決し
ていって最終的な図面が完成し、その製品が自分の考えてい
た通りに出来上がった時に達成感を感じます。

Q.職場の働きやすさは？（研修制度や福利厚生）

A.斎藤さん　研修制度では、外部セミナーに積極的に参加す
るようにしています。また、半期ごとの面談で「この期間はこ
のぐらいの評価でした」「あなたは何ができています（できて
いません）」という、学生の通信簿のようなものを一人一人に
配布して、それを基にやりたいことを聞きながら、個人の教
育計画を立てています。福利厚生として、バーベキューやボ
ウリング大会を毎年開催しています。また、希望する従業員
には誕生日ケーキを支給しています。
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鴨沢塗料株式会社

八 戸 市 の 本 社 と 青 森 市 の 支 店 の 2
店 舗 で 営 業。従 業 員 数 は 男 性 21
人、女 性 8 人 の 計 29 人。主 に 塗 料
お よ び 塗 装 資 材・ 防 水 材 の 販 売、
看板資材の販売、清掃用品販売、建
築 物 メ ン テ ナ ン ス 提 案、色 彩 コ ン
サ ル テ ィ ン グ を し て い ま す。青 森
県と岩手県を主な商圏として事業
を 展 開。経 営 理 念 は 地 域 と の つ な
がりや信頼を大切にすること。

業種

設立

住所

company profile：

塗料や塗装資材の販売

1950（昭和25）年

八戸市卸センター2丁目7-8

八戸市出身。父、兄が代々社長を務
めており、家族で会社経営に携わっ
てきました。現在は専務取締役とし
て従業員が働きやすい環境づくりに
努めています。

鴨沢博さん　入社 25 年目取材した人

快 適 な 色 彩 環 境 づ く り を お 手 伝 い

お 客 さ ま 、社 員 、地 域 と の「 輪・和 」が 大 切

八
戸
の
魅
力

Q.八戸の良さは?

A.蕪島は素晴らしい場所だと思います。私たちは地元だ
から見慣れてしまっていますが、遠くから来た人たちは
みんな、きれいだったと言っていました。

Q.八戸に会社があるメリットは?

A.私たちは3つの輪（circle）と和（harmony）を社章
にしています。具体的には①お客さまとの輪・和②社員
スタッフの輪・和③地域との輪・和です。鴨沢塗料が八
戸にあることが、お客さまや地域との結びつきを強くし
てくれていると思います。

Q.八戸が幅広い世代の人に刺さるのは

　 どんなポイントだと思う?

A.私は朝市が魅力の一つだと思います。八戸の館鼻岸壁
朝市は規模が大きく、おいしい食べ物がたくさん売られ
ていますよね。でも、小さい子どもが遊べるような施設
がもっとあってもいいなとも思います。

team：　チーム 50 周年　school: 青森県立八戸西高等学校　左から 西垣秀飛・堤内彩空・山形彩羽取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

社員にサッカーやバレーボールのスポーツチームに参加し
ている人がいるそうです。他にも無理な残業はさせないな
ど、社員のプライベートも充実している働きやすい会社で
した！

企
業
の
魅
力

Q.強みにしている点は?

A.塗料の色を作る、販売するなどさまざまな仕事があります
が、社員みんなが全てのことをできるとは限らないので役割
分担をしながら助け合うチームプレイを大切にしています。
そのため、会社の雰囲気は明るく働きやすいのではないかと
思います。

Q.大切にしていることは?

A.私たちは創業当初、八戸市中心街の寺横町で金物屋を営ん
でおり、その一部で塗料を扱っていました。時代の流れとと
もに塗料屋となり、1972（昭和47）年に現在の卸センター
に本社を新築移転しました。今は時代的にも厳しくなってき
てはいますが、昔は忘年会や社員旅行などをしていました。
でも、仕事だけではない社員同士のつながりを大切にしてい
ることは昔から変わりはありません。

Q.どんな時に喜びややりがいを感じる?

A.お客さまから注文を受け、信頼関係ができたことでもう一
度頼まれた時は、私たちの仕事ぶりや対応が良かったのだと
実感できうれしく思います。また、自分が担当した建物を見
かけた時は、喜びややりがいを感じて自分自身の仕事の励み
になります。

西垣：同僚たちとの信頼関係の構築は
もちろんお客さまのために多くの努力
をし、雰囲気も非常に良く、とても良い
企業だと思いました。また長い歴史も
あり、地元に定着していて鴨沢塗料さ
んが丁寧に仕事と向き合っているのだ
と感じました。

山形：職場内の雰囲気だけでなく地元の
人との関係も良いと聞きました。実際に
訪問した際にもお客さまと和気あいあい
とした雰囲気でお話ししていて素敵だと
思いました。このような企業があること
がもっと広まれば八戸に残りたいと思う
若者も増えると思います。

堤内：実際にペンキを作っているのを
見られて良かったです。色々なペンキ
が置いてあって、探すのが大変そうだ
なと思いました。この会社の仕事は普
段の私たちの生活の支えになっている
ことが分かりました。興味がでてきた
のでもっと調べてみたいです。
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株式会社根城グリーン建設

業種

設立

住所

company profile：

土木、造園、水道

1968（昭和43）年

八戸市西白山台6丁目9-21

社員一人一人が個性を発揮できる職場

道路や水道工事、造園まで幅広い業務に対応

八
戸
の
魅
力

Q.八戸の良さは?

A.清水さん　自然と街のバランスが良いところですか
ね。自然豊かですが、新幹線や船などの交通の便も良い
ところが他とは違った良さだと思います。上京した子ど
もが親の心配をして実家の植物の手入れの依頼をして
くることがよくあります。そのような依頼は地方の八戸
ならではのものだと思いますね。

Q.八戸が幅広い世代の人に

　 刺さるのはどんなポイントだと思う?

A.清水さん　やっぱり食べ物がおいしいことですかね。
海の幸やラーメン、ケーキなど子どもからお年寄りまで
おいしいと思える食べ物が多いと思います。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

道路の整備から公園の遊具作りまで「建設」という名前から
は想像できないような範囲まで仕事をしていました。一人
一人に特技があり、自分の長所を生かした仕事をしている
まるでヒーローが1箇所に集まったような会社でした！

企
業
の
魅
力

Q.強みにしているところは？

A.山下さん　たくさんの人が働いている分、アイデアの引
き出しが多いことは自慢です。転職して来た従業員もいるの
で、それぞれが多様な経験を持っていて、困ったことは助け
合っています。私も元々は美術を学んでいましたが、家にあ
る大きな木に心を引かれて造園に興味を持ちました。
下沢さん　以前は医療事務の仕事をしていましたが、庭造り
に興味があり、この会社に入って少しずつ勉強してきまし
た。周りの人も快く教えてくれて良い雰囲気の会社だと思い
ます。

Q.創業からどのようにして現在に至った?

A.清水さん　初めは造園のみを行っていました。そこから土
木や庭の剪定などの需要を感じ、一つの会社の中で業務の幅
がどんどん広がっていきました。今は官公庁の道路や水道、
公園工事。維持から一般住宅の外構工事、庭の手入れなどさ
まざまなことを担っています。毎年、八戸市緑化まつりにも
出展しています。

Q.どんな時に喜びややりがいを感じる?

A.山下さん　お客さまから感謝の言葉をいただいた時で
す。わざわざ電話で感謝を伝えてくださるお客さまもいらっ
しゃいます。そのようなことがあると、要望通りに仕事がで
きたと感じ、うれしく思いますね。

Q.福利厚生に関する取り組みは?

A.清水さん　社内で親睦を深めるため、ボウリング大会や旅
行などのイベントを行っています。他にも建設業に必要な資
格がたくさんあるので、資格取得に必要な費用は会社が負担
しています。資格を持っていると仕事をする上での大きな自
信につながっていきますからね。

西垣：一つの企業にこんなに多くの業
種があることに驚きました。お客さま
のことを一番に考えて時代の変化に対
応しており、勢いのある会社だと思い
ました。それぞれの仕事にプライドを
持って働く姿に感動しました。社員さ
んの個性を尊重している会社です。

山形：仕事中に笑い声が聞こえたり、
仕事仲間でボウリングイベントを行っ
たりとアットホームな雰囲気でした。
趣味から始まった自分の専門的な分野
を生かしながら、仲間と楽しい雰囲気
で仕事ができたら、より一層仕事に力
が入るのでいいなと思いました。

堤内：実際にデザインして作っている
最中の家を見させていただきました。
自分が担当してデザインしたものが建
物として残るのは達成感が大きそうだ
なと思いました。普段見ることができ
ないところも見られて、楽しく知識を
得られたのでうれしかったです。

水 道 管 の 工 事、道 路 整 備 工 事、
樹 木 の 剪 定 作 業、公 園 の 芝 刈
り、災 害 復 興 作 業、新 築 住 宅 の
外 構 工 事 な ど 幅 広 い 業 種 を こ
な し て い ま す。従 業 員 数 は 50
人で、そのうち国家資格を持つ
人 は 29 人。経 営 理 念 は「 調 和

（ 輪 を 重 ん じ て 一 つ の 方 向 に 進
み な さ い。）」で す。2020 年 の
空 間 デ ザ イ ン コ ン テ ス ト で グ
ラ ン プ リ を 受 賞 し た 経 歴 も あ
ります。

左から 清水雅人さん　入社 8 年目　・　山下美枝子さん　入社 16 年目
　　　 下沢友梨絵さん　入社 5 年目取材した人

team：　チーム 50 周年　school: 青森県立八戸西高等学校　左から 西垣秀飛・堤内彩空・山形彩羽

清水さんは八戸市出身。常務取締役として造園以外のすべての部
署をまとめています。山下さんも同市出身。造園事業の管理を担
当しています。下沢さんも同市出身。エクステリアのチームリー
ダーを務め、主に一般住宅の庭づくりを担っています。

1 2 1 3



1950 年 創 業。66 年 に 本 店 を 八 戸
市 小 中 野 か ら 同 市 城 下 へ 移 転。建
築 工 事 と 土 木 工 事 を 手 掛 け、公 共
建築、商業建築、道路や鉄道、文化
財 修 復 な ど に お い て、設 計、管 理、
施 工 ま で、質 の 高 い 技 術 と 安 全 衛
生 の 提 供 に 努 め て い ま す。2001
年に住宅部門「オバタホーム」を設
立。経 営 理 念 の「 誠 実 に、安 心 を つ
くる」のもと、住宅、店舗づくりの
実 績 を 積 み 重 ね、安 心 し て 暮 ら せ
る「信じられる家」を提供していま
す。

小幡建設工業株式会社

業種

設立

住所

company profile：

建設業

1950（昭和25）年

八戸市城下4丁目22-33

八戸市出身。八戸工業大学卒業。所属
部署は建築住宅部建築住宅サービス
課。担当業務は、現場監督。ご家族も
建設業に携わっています。趣味は釣
りに行くこと。早朝が一番よく釣れ
る時間帯のようです。

赤坂駿介さん　入社 1 年目取材した人

建 築 物 や 道 路 、鉄 道 を つ く り

人 々 が 暮 ら す ま ち を 描 い て い く

八
戸
の
魅
力

Q.八戸に会社があるメリットは？

A.小幡さん（社長）　八戸だからこそ会社が存続してい
ます。八戸には工場がたくさんあり、当社の創業当初の
仕事は工場関連の工事でした。その後も工場関連の仕事
を多く手掛けているので、恩恵は大きいです。さらに鉄
道も通っているので、JR八戸線関係の工事の実績もあ
ります。八戸は青森県内でも人口が多いので、一般住宅
の受注にもつながっています。

Q.八戸が住みやすいポイント？

A.赤坂さん　大学時代は早朝から釣りに行っていまし
た。八戸は自然が豊かなので、その中でのんびりと過ご
し、リフレッシュすることができます。まだ入社して間
もないので、もう少し仕事に慣れたら釣りを再開したい
です。また、車があれば移動しやすい点も住みやすいポ
イントだと思います。

team：　チーム地域　school: 八戸工業大学第一高等学校　左から 上村佳史・村本竜也・工藤柊人・菊池厘友

企
業
の
魅
力

Q.職場の働きやすさは？

A.赤坂さん　働いてみて、職場の皆さんの笑顔が絶えず、明
るい雰囲気の中で声をかけてもらえます。
A.小幡さん（社長）　社内で新入社員研修をはじめ各段階ご
との研修や、資格取得のための研修があります。資格取得の
ための費用は会社が全額負担しています。福利厚生面では1
時間ごとに有休を取ることが可能で、フレキシブルな働き方
ができます。今後も社員の要望を聞きながら、働きやすい環
境を整えていきたいです。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.赤坂さん　私は現場監督をしています。現場監督は、職人
が安心して作業できるように安全管理を徹底しなければな
らないとても責任のある仕事です。大変なことも多々ありま
すが、それらを乗り越えていき、何もないところから一つの
建物に携わり、その建物を完成させた時には達成感がありま
す。他には、別の業者の方々と関わることが多いので、会話を
通してつながりを感じられることが面白いです。

Q.どんな人材を求めている？

A.小幡さん（社長）　当社はお客さまや現場での人間関係を
大切にしているので、コミュニケーション能力が高い人材を
求めています。他には、建設業は専門的な知識と技術が必要
なので、物事に根気強く挑む人を求めています。プライドを
持ちながら仕事に取り組んだり、相手の話を素直に聞き入れ
て自身の技術を向上できたりするといいですね。責任感が強
い人や、リーダーシップを発揮できる人も活躍できます。

上村：安全で安心な建築物をつ
くることだけでなく、人と人との
つながりを大切にすることによ
り、さらにお客さまの信頼を得る
ことができるのだと思いました。
お客さまに寄り添う姿勢は小幡
建設の魅力だと思います。

村本：一番にコミュニケーショ
ンを大事にしているということ
で、社員同士やお客さまとの関
わりを大切にしていることが分
かりました。また、一つ一つの現
場、そして建物に懸ける熱意を
感じました。

工藤：実際に現場を見学した時、
多くの人たちが一つの建物を全
身全霊でつくり上げている様子
がとても印象的であり、経営理
念の「誠実」が伝わってきまし
た。何事にも一生懸命に取り組
む姿勢を私も見習いたいです。

菊池：パンフレットに掲載され
ているものだけでなく、多くの
建築物をつくり上げていること
が分かりました。人生100年時
代の今、住宅にはこれから住む
人たちへの強い思いが込められ
ています。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

お客さまの思い描くものを形にするためには、相手の気持
ちを理解することが大切だと分かりました。私たちが暮ら
すまちも、誰かの理想と、それを形にする人たちの手によっ
てできています。人と人をつなぐ素晴らしい企業だと思い
ます。
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マルイ鍍
め っ き

金工業株式会社　東北工場

国内には、兵庫県に 2 工場、千葉県
に 1 工場、青森県に 1 工場の計 4 工
場 が あ り、海 外 に は 韓 国 と 中 国 に
各 1 工 場 ず つ あ り ま す。日 本 だ け
でなく世界的にも進出している企
業です。経営理念は「常に進み続け
る 」。主 に、電 解 研 磨 処 理 や 無 電 解
ニッケル鍍金処理などを行ってい
ます。そして、現地へ出向き、独自
の表面処理技術で作業を行う出張
工 事 が 特 徴 と し て 挙 げ ら れ ま す。
海 外 で の 施 工 も 可 能 で、さ ま ざ ま
な実績があります。

業種

設立

住所

company profile：

製造、販売業

1967（昭和42）年

八戸市河原木遠山新田5-2

岩手県出身。所属部署は製造部です。
担当業務は電解研磨で、科学の力を
目の当たりにできる仕事に面白さを
感じています。

大村利光さん　入社 8 年目取材した人

身 近 な 物 の 製 造 に 貢 献 す る 技 術

現 地 で 施 工 す る 出 張 工 事 で も 活 躍

team：　チーム地域　school: 八戸工業大学第一高等学校　左から 工藤柊人・村本竜也・菊池厘友・上村佳史取材してみて

八
戸
の
魅
力

Q.八戸に会社があるメリットは？

A.八戸には港湾があり、船で原料や製品の輸送がしやす
いため、大きな工場がたくさん立っています。その工場
から仕事を受注できるというのが一番のメリットです。
このほか、八戸は海のまち。船のチェーンはめっきでで
きているので、チェーンの表面処理を通して地域に貢献
できるのも八戸に会社があるからこそだと思います。

Q.八戸の好きなところは？

A.海産物が安く、とてもおいしいです。そして、新幹線
が通っているため都市部へのアクセスがしやすく、出張
に便利です。近くには三沢空港もあるので、陸路でも空
路でも都市部へアクセスできる点もいいですね。ほかに
は、冬の降雪量が北国にしては少なく、渋滞が発生しに
くいので出勤がしやすいです。

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

国内に複数の工場を置くことで、全国への出張修理を可能
としていることが素晴らしいと思いました。世界で活躍さ
れていることも分かりました。実際にめっきの実験を体験
し、そのすごさを身をもって知ることができました。

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.ハローワークを通じて、前職と同じ研磨系の会社である当
社に転職することができました。入社してからは、当社が「研
磨」という一つの分野だけでなく、溶融亜鉛めっき、無電解
ニッケルめっきなど、いろいろな分野に精通していることに
驚きました。また、表面処理を通して、食品、薬、車など身近
なものの製造を支えていることを知り、誇りに思いました。
新型コロナワクチンの国内製造にも当社の技術は大きく貢
献しています。

Q.職場の働きやすさは？

A.社員に年代の差があまりなく、コミュニケーションを取り
やすいので、職場は明るい雰囲気です。福利厚生面では育児
休暇取得の実績があり、有休の消化率が高いことなども働き
やすさにつながっています。このほか、必要な資格を取らせ
てもらえることもやる気を後押ししてくれます。東北工場に
現在勤務している社員のうち、最も長く働いている社員の勤
続年数は19年です。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.当社はさまざまな分野に精通しています。そのため、いろ
いろな種類の製品が入荷され、新しい製品を扱うことも多々
あります。そんな時はみんなで試行錯誤し、最も適切な表面
処理の方法を模索。無事に製品を出荷できた時には、達成感
を感じます。また、一人でできなかった作業を、流れを理解し
てやりきれるようになった時に、成長を実感でき仕事に対し
てやりがいを感じます。周りに相談することで、困難を乗り
越えています。

工藤：パソコンやスマホなど私
たちの日常生活に必須な物の製
造装置にも表面処理が施されて
いることに驚きました。また、出
張工事で日本全国だけでなく海
外でも活躍されているので、今後
も知名度を上げてほしいです。

村本：マルイ鍍金は日本の3市
に工場を置き、全国で出張工事を
行っています。また、中国や韓国
にも拠点があり、世界規模で活躍
していることが分かりました。表
面処理が関係している物を普段
の生活でも探してみます。

菊池：陽極酸化処理を見学させ
てもらいました。流す電流の強
さ に よ り チ タ ン の 色 が き れ い
に変わることに驚きました。同
社の目標は世界に拠点を広げて
いくことだと教えてもらったの
で、今後の活躍が楽しみです。

上村：同社の技術はいろいろな
物に使われていることが分かり
ました。携帯電話などの製造を
見 え な い と こ ろ で 支 え て い ま
す。お話を聞かなければ分から
なかったことがたくさんあり、
とても楽しかったです。
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UDトラックス株式会社　八戸カスタマーセンター

自動車の整備、点検、販売、開発を
手 掛 け て い ま す。八 戸 カ ス タ マ ー
センターは八戸市内、三戸郡、おい
ら せ 町 を 担 当 し て い ま す。本 社 工
場でお客さまのニーズに応じて作
られたトラックを長く安全に使っ
て も ら え る よ う に、最 新 の 知 識 と
技術を身に付けたプロフェッショ
ナルなメカニックが点検・整備を
行っています。UD トラックスの従
業 員 は 全 国 で 約 6000 人、八 戸 カ
ス タ マ ー セ ン タ ー で は 33 人 が 働
いています。

業種

設立

住所

company profile：

自動車整備業

1973年（昭和48）年

青森県八戸市北インター工業

団地5-2-37

確 か な 技 術 で 物 流 を 支 え る

世 界 ト ッ プ ク ラ ス の 整 備 士 が 在 籍

八
戸
の
魅
力

Q.八戸で住みやすいと思うポイントは？

A.三浦さん　八戸は都会過ぎず自然もたくさんあって
フェリーや新幹線にも乗れ、交通の便がとても良いこと
が住みやすいポイントだと思います。都会と比較して渋
滞があまり多くないのでそこも良いです。

Q.市外、県外の人にPRしたいことは？

A.高橋さん　種差海岸と館鼻岸壁朝市ですかね。種差海
岸は自然が多くて海がきれい。朝市は県外や他国から来
る観光客も多くて知名度が高く、たくさんの人に親しま
れている場所だと思います。他にも八戸市にはいいとこ
ろがたくさんあるのでぜひ来てみてほしいなと思って
います。

team：　まっく。　school: 青森県立八戸水産高等学校　左から 川野萌花・川野綾花・砂川倖取材してみて

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.三浦さん　元々、電気や機械が好きで地元で働ける仕事を
探していた時に今の整備工場が北インター工業団地に建て
られていて気になり、入社したいと思いました。
高橋さん　車関係に興味があり、自動車整備士になるための
勉強ができる八戸工科学院に入学しました。ＵＤトラックス
は職場の雰囲気が良く、自分の雰囲気に合っていて働きやす
そうだと思ったので入社を決めました。この仕事は繊細な作
業も多いのですが、入社当時は扱っている部品の大きさに驚
きました。

Q.どんな時に達成感を感じる？

A.三浦さん　エンジン修理などを担当し始めた頃に、東京に
遊びに行ったことがあります。自分たちが関わった車が東京
の首都高を走っているのを見かけた時は感動しました。

Q.地元定住の取り組みは？

A.三浦さん　若者の認知度が高まるように、Tik Tokやイン
スタグラムなどのアカウントを開設し、UDトラックスでの
仕事の様子を見て楽しめるような動画を投稿しています。八
戸カスタマーセンターには優秀な従業員が在籍していて、世
界中のUDトラックスのディーラーが技術やチームワークを
競う社内コンテスト「UD現場チャレンジ」で優勝した経験も
あります。そういったことも知ってもらえればと思います。

三浦さんは八戸市出身。八戸カスタマーセンターのセンター長を
務め、全体を統括しています。高橋さんも八戸市出身。現在はサー
ビス・アドバイザーとして、お客さまの車両を最適な状態に維持
するアフターフォローなどを担っています。

左から 三浦剛さん　入社 26 年目　・　高橋一也さん　入社 22 年目取材した人

トラックの仕事は重いものを持ったり運んだりして力仕事
が多いイメージだったけれど、意外と繊細な作業も多い！

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

川野萌花：取材をして、とても楽しそ
うでやりがいのある仕事だなと思いま
した。トラックには人感センサーなど
の設備が付いていて運転しやすそうだ
なと思いました。普段見かけるだけで
あまり知らなかったトラックのことを
知ることが出きて良かったです。

砂川：作業している方々がみんな笑顔
で、UDトラックスで働くことをとて
も楽しんでいるように見え、うらやま
しいと感じました。 また、トラックに
乗ってハンドルを動かすなど、初めて
の体験や知らないことがたくさんあ
り、とても良い経験になりました。

川野綾花：エンジンの構造が難しそう
でしたが、やりがいのある仕事だと思い
ました。社内の雰囲気も良く、自分らし
く楽しく働けそうだなと感じました。ト
ラックには長時間乗っても苦痛になら
ない工夫がたくさんあり、安心安全な車
だと改めて知ることができました

1 8 1 9



武輪水産株式会社

八 戸 港 に 水 揚 げ さ れ る 新 鮮 な 魚
を 中 心 と し た 海 産 物 の 加 工、販 売
を 手 掛 け、八 戸 市 内 に 三 つ の 工 場
を 構 え て い ま す。従 業 員 数 は 139
人。商 品 の 鮮 度 や 味 へ の こ だ わ り
だけでなく、安全・安心に配慮し、
2000 年 に は 冷 凍 締 め さ ば の 対 米
HACCP（ハサップ）を取得しまし
た。2022 年にスタートした港町・
八 戸 に「 あ っ た ら い い な 」と 思 う
老舗食堂のメニューをイメージし
た煮魚シリーズ「八戸たけわ食堂」
は、ネ ッ ト 販 売 を 中 心 に 人 気 を 集
めています。

業種

設立

住所

company profile：

水産食品製造業

1948（昭和23）年

青森県八戸市鮫町下手代森

32-1

八戸市出身。高校卒業後は都内へ進
学し、小売業の企業に勤務。いつかは
地元へ帰りたいと思っており14年
前に武輪水産へ転職した。現在は企
画開発室に所属し、新商品を作る際
の市場調査から企画、開発を手掛け
る。

藤田純史さん　入社 14 年目取材した人

八 戸 の 海 と 共 に 歩 む 老 舗 企 業

「 八 戸 た け わ 食 堂 」は 人 気 拡 大 中

八
戸
の
魅
力

Q.八戸が住みやすいと思うポイントは？

A.都会に比べると子育てがしやすいところです。都会だ
と保育園の定員が埋まっていて、子どもを預けにくいな
どの問題があるので、その点に関しては住みやすいと思
います。もちろん他都市に負けているところも多々あり
ますが、不便さを感じることはないです。

Q.市外、県外の人にPRしたいことは？

A.八戸は魅力がたくさんあるまちだと思います。でも、
一番はやっぱり食べ物がおいしいことをPRしたいで
す。八戸の前沖サバは全国に誇れます。また、種差海岸や
館鼻岸壁など、自然が豊かで海もきれいで、県外の友人
に好評です。私たちはこれからも地元の海産物に付加価
値を付け、全国へもっと発信していきたいです。

team：　まっく。　school: 青森県立八戸水産高等学校　左から 川野萌花・砂川倖・川野綾花

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.以前は県外にある、全く違う業態の会社に勤めていまし
た。いつかは地元に帰りたいと思っており、３０歳を過ぎた
頃に一念発起して転職することに。ちょうど、武輪水産の開
発プロジェクトの募集が出ていて興味を持ったので応募し
ました。実は、入社前は締めさばが苦手でした。でも、武輪水
産の締めさばは生臭さがなくて食べやすく、「こんなにおい
しいんだ」と思い、食べられるようになりました。

Q.どんな時に達成感を感じる？

A.私の仕事は新しい商品を作るために市場を調査して、求め
られているものや面白いものを調べ、企画・開発することで
す。開発の苦労もありますが、商品を無事にリリースできた
時や、店舗で偶然お客さんが商品を手に取る姿を目にした時
は、安心感や喜びがこみ上げてきます。

Q.職場の雰囲気は？

A.従業員同士が互いに助け合えるので、有給休暇が取りやす
く、子育て中の人も働きやすい環境です。また、可能性がある
限りは新しいことに挑戦してみようという前向きな社風だ
と感じています。さまざまな人がいますが、私自身は八戸を
離れていたからこそ見えた八戸の良さや足りない部分を武
輪水産の仕事に生かしたいと思いながら働いています。

取材してみて

川野萌花：工場を見学してみて、ベト
ナム人の方が６人も働いていると聞
いて驚きました。武輪水産オリジナル
の機械があり興味深かったです 。そし
て、藤田さんたちの人柄も良く、私たち
が緊張している中、優しく話を聞いて
くれたことがうれしかったです。

砂川：サバなどの商品を作るには沢山
の手間がかかっていると改めて思いま
した。お話を聞いて互いを尊重し合え
るとても楽しそうな会社だと思いまし
た。たけわ食堂など、お客さんが楽しめ
るような企画もあり、私も実際に食べ
てみたいと思いました。

川野綾花：多くの研究を重ねた上で商
品が発売されていると知りました。ま
た、社内交流や互いを尊重し合える雰
囲気も良かったです。水産高校にもサ
バを使って料理を開発する授業があ
り、武輪水産のように唯一無二の商品
を開発できたらと思いました。

八戸たけわ食堂の一番人気はサバの味噌煮。個人的にはニ
シンのトマトソース煮込みがお薦めです。

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！
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田村：もともとは、お餅屋さんとして
始まったことに驚きました。国外への
輸出にも力を入れていること、関東に
も 卸 し て い ま す。国 内 の お 菓 子 業 者
やお菓子の進化、発展にもつながって
いってほしいと思います。

しみず食品株式会社

元 は 餅 屋 か ら 始 ま っ た 会 社。ど ら
焼 き、あ ん ド ー ナ ツ、ア ッ プ ル パ
イ、バ ウ ム ク ー ヘ ン な ど を 青 森 県
内 だ け で は な く、全 国 で 販 売 し て
います。どら焼きに定評があり、海
外 で は ア メ リ カ、カ ナ ダ な ど の 北
米に卸しています。従業員数は 24
人 で、そ の う ち 工 場 勤 務 が 12 人。
ストレスフリーに働ける職場環境
作りを心掛けているそうです。

業種

設立

住所

company profile：

菓子製造業

1954（昭和29）年

八戸市北インター工業団地

5丁目5-3

田中さんは東京からUターンし、東
日本大震災の後、父親が経営してい
たしみず食品に入社しました。現在
は専務取締役を務めています。

田中寿一さん 　入社 8 年目取材した人

看 板 商 品 は ど ら や き

八 戸 か ら 世 界 へ 輸 出

八
戸
の
魅
力

Q.八戸のPRしたいところは

A.八食センターは観光にもなるし、おいしいものがたく
さんあります。種差海岸もいいと思います。

Ｑ.会社はどのようにして地域に

　 かかわっているのか

A.八食センターの中で「創季屋」と「432」というお店を
運営しています。特に「432」は、味はもちろんパッケー
ジにもこだわり、これまで八戸になかったおしゃれなお
土産を販売しています。

team：　TMKD　school: 青森県立八戸水産高等学校　左から 田村心優・木村花蓮・出貝紅葉取材してみて

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.もともと、料理を作ることに対して興味がありました。東
京に住んでいた頃、飲食店で働いていた経験もありますし、
調理の専門学校にも通いました。
しみず食品は2011年の東日本大震災で工場を失いました。
その後親から食事に誘われ、いろいろと会話をしていたら会
社の業務のことを話していてとても楽しく仕事をしている
んだなと感じました。

Ｑ.企業のいいところ、誇りに思うところ

A.レシピの試行錯誤を重ねた結果、おいしいもの（商品）が作
り出されるところがいいと思う。

出貝：取材に行く前は、どら焼きが有
名な会社だということしか知らなかっ
たけど、取材に行ってみて思ったこと
は上下関係があまりなく自分の意見が
出しやすくとてもフラットに話してい
るなと思い、居心地の良い会社だなと
思いました。

木村：オリジナルのお菓子を自ら提案
し、作り、販売しているところがすごい
なと思いました。また、日本だけでな
く、海外にもお菓子を販売していて、幅
広く親しまれていることがわかりまし
た。実際に工場見学をして、お菓子がで
きる工程を見て興味が湧きました。

通常、問屋を通してスーパーなどから依頼されることが
多かったけれど、最近は、問屋を通さず直接スーパーから
の商品開発依頼が多くなっていることがすごいと思いま
した。

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！
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木村：私たちの食卓に新鮮で安全な生
産物を届けるために仕事をしているこ
とが分かりました。競りをしている様
子や、普段どのような仕事をしている
のかを知りました。とてもやりがいの
ある仕事だと思いました。

田村：社名が時代の変遷によって変更
されたことや、東北の主要市場に指定
されていることを知り、驚きました。イ
ンタビューさせていただいた方々や会
長さんなど、働いている方々の雰囲気
がとてもよく、良い職場環境だという
ことが分かりました。

八戸中央青果株式会社

業種

設立

住所

company profile：

卸売・小売業

1977（昭和52）年

八戸市河原木神才7-4

生 産 者 と 消 費 者 の 架 け 橋 と な り

地 域 の“ 食 ”を 支 え る
八
戸
の
魅
力

Q.八戸の好きなところは？

Ａ.佐藤さん　蕪嶋神社が好きです。神社が海を見渡す山に
あるのがとてもロケーションがいいと思いますし、全国探し
てもこういった神社がないと思うからです。

Q.市外、県外の人にPRしたい場所は？

Ａ.大和山さん　天然芝生の種差海岸から見る景色はとても
素晴らしいです。開放感がありますし、風も涼しい。白浜海岸
で泳げるのもいいですね。

team：　TMKD　school: 青森県立八戸水産高等学校　左から 木村花蓮・田村心優・出貝紅葉取材してみて

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.大和山さん　就活している時に企業見学をして、職場の雰
囲気に引かれて入社しました。また、自分はスポーツをやっ
ていたので合っているのではないかとも思いました。

Q.職場の雰囲気は？

Ａ.佐藤さん　入社したばかりの頃に配属されたのは、女性
が多い営業開発課。1 ～2週間くらいなじめず、「この会社に
自分は向いていないのではないか」と思っていました。でも、
仕事では新しい環境に溶け込むのが当たり前。徐々にコミュ
ニケーションを取るようにし、仲良くなれました。

Q.企業の良いところ、誇りに思うことは？

Ａ.佐藤さん　東北1位を取れる会社の規模であったり、日々
の生活に大きく関わっていたりすることです。あとは、責任
を感じながら働いていることを誇りに思っています。

出貝：卸売りをしている会社、という
表面上のことしか知りませんでした
が、取材を通して人との関わりや、何
を大切にして仕事をしているのかが分
かったし、自分も見習いたいと思いま
した。

佐藤さんと大和山さんは八戸市出身。佐藤さんの所属部署は野菜
部でトマト・ピーマンを担当しています。大和山さんの所属部署
は特産部でニンニクを担当しています。お二人とも、自分の担当
を誇りに思いながら仕事をしているそうです。

左から 佐藤正隆さん　入社 12 年目　・　大和山勇太さん　入社 10 年目取材した人
企 業 理 念 は、「 生 産 者 と 消 費 者
の 架 け 橋 」。豊 か で 安 心・ 安 全
な食生活、食文化への貢献を社
会的責任と自覚し、推進すると
い う 意 味 を 込 め て「 架 け 橋 」を
使 っ て い ま す。他 に も「 情 熱 市
場」というキャッチフレーズに
は、「 価 格 で は な く、仕 事 に 対
す る 社 員 の 情 熱 で 評 価 し て も
らおう」という横町芳隆会長の
メッセージが込められ、社員が
一 丸 と な っ て 地 域 の 食 文 化 を
支えています。

朝の6時半から、全員でラジオ体操を習慣として行っている
こと。あと、競りの値段交渉で使用する指の使い方の種類が
さまざまあることに驚きました。

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

2 4 2 5



浪岡：会社として稼ぐことと社
会に貢献することを両立させて
いてすごいと思いました。急速
に変化する社会の中で、八戸を
より良くするには自分自身で考
えて乗り越えることが大切だと
気付かされました。 

株式会社トイ

業種

設立

住所

company profile：

情報通信・情報サービス業、

ソフトウェア業

1987年（昭和62）年 

八戸市長苗代字上碇田46-7

（東北本社）

八 戸 を“ 学 び の ま ち ”に！

社 会 課 題 に 取 り 組 む ク ロ ス テ ッ ク 企 業

八
戸
の
魅
力

Q.八戸にある企業として、または

　 そこで働く人としての目標は?

A.笹山さん　八戸を“学びのまち”にします。現在、学生
を対象に愛瀰詩塾（えみしじゅく）を開講し、「学んで給
料をもらう」Learn and earn プロジェクトを実施し
ています。八戸の人は「愚直に働く」と評価されがちです
が、それだけでは労働力としての価値にとどまります。
八戸からリーダーを輩出することを目標に、東京大学メ
タバース工学部の法人会員として社員や学生に講座受
講の機会も提供し、「学びへの投資社会」を目指していま
す。

Q.八戸に会社があるメリットは?

A.戸田さん　トイは開発型のIT企業であるため、八戸
に会社を構えるメリットは少ないと言えます。それでも
八戸を選んだ理由は、子どもたちが持つ「自分で今の自
分を乗り越えようとする力」に可能性を感じているから
です。脳科学の発展により、成長の鍵は大人の指示では
なく、自ら課題に挑む意志にあるとわかっています。ま
た、将来の職業の65％は現在存在していないと言われ
る中、八戸からリーダーを輩出するためには、子どもの
意志を尊重し、大人がその成長を支えることが必要だと
考えています。

team：　Four Pears　school: 八戸聖ウルスラ学院高等学校　左から 浪岡葉純・佐々木美波・三戸瞳・坂口美結

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは?

A.笹山さん　トイとの出会いは大学3年生の時。東日本大震
災の復興支援活動で、世界的な照明デザイナー・面出薫氏や、
当時パナソニックデザイン社の社長だった植松豊行氏を招
き、まち歩きを企画・運営しました。活動を通じて、トイの発
想力と鋭い洞察力、素早い行動力を目の当たりにし、自分も
ここで働きたいという強い思いが芽生えました。両親は大手
企業や公務員を勧めていましたが、心はすでにこの会社とと
もに未来を創る方向に向かっていました。

Q.企業の良いところは?

A.笹山さん　トイは上位役職者が社員を下から支え、個性を
引き出し働きやすい環境を整える「サーバントリーダー型」
の組織です。社員には立命館アジア太平洋大学の副学長やコ
ロンビア大学法学博士、世界的な尺八奏者など多彩な人材が
そろっています。また、トイは社会起業家の育成を目指し、転
職した社員（アルムナイ）ともネットワークを築いています。
アルムナイには、大手設計事務所の研究者や大手IT企業の女
性取締役として活躍する人もおり、トイでの経験がその成長
の基盤となっています。人材が育ち飛躍できる環境こそが、
トイの最大の魅力です。

Q.どんなときに達成感や面白さを感じる?

A.笹山さん　企業の採用プロモーションアニメを制作しま
した。キャラクターデザイン、脚本、作画、動画制作をすべて
自分で手掛け、プロの声優さんにアフレコを依頼しました。
このアニメはお客さまにとても気に入られ、アニメ好きな私
にとって夢のようなプロジェクトでした。トイでは、システ
ム以外の分野でも社内プレゼンでOKが出れば挑戦できま
す。自分のアイディアが形になり、それが認められる喜びと
達成感は何物にも代えがたいものです。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

トイは地域と関わる活動の企画・運営が多いことを知りま
した。地域と共に活動することで地域の長所や短所を知る
ことができ、さらにステップアップすることができます。こ
れにより、より良い地域づくりができると思いました。

戸田さんは南部町出身で、27歳のときに東京都目黒区で現在
の株式会社トイを設立しました。笹山さんは八戸市出身で、
2014年に弘前大学を卒業後、新卒で株式会社トイに入社し、
岡山で勤務。2021年には東北本社の支配人として着任しま
した。現在は経営企画部で、中長期計画の立案、事業戦略の策
定、業務改善の推進などを担当しています。

戸田智雄さん　設立 37 年目　・　笹山佳世さん（写真）　入社 10 年目取材した人
シ ス テ ム 開 発 か ら デ ジ タ ル 関
連製品の企画・製作、コンサル
テ ィ ン グ、ブ ラ ン デ ィ ン グ、コ
ンテンツ企画まで、ワンストッ
プで提供する独立系の Sier（シ
ス テ ム 開 発 の 全 工 程 を 請 け 負
う受託開発企業）として企業活
動 そ の も の を 変 革 さ せ て い く
取 り 組 み を サ ポ ー ト し て い ま
す。技術を使って企業の利益を
上げると同時に、環境問題や福
祉の向上など、社会のさまざま
な 問 題 を 解 決 し、経 済 的 な 利
益 と 社 会 的 貢 献 を 両 立 さ せ る
ソーシャル企業でもあります。

坂口：社員さんが挑戦したいこ
とを実行できる会社だと思いま
した。また、事業戦略がしっかり
しているから成功しているのだ
と感じました。新しい視点で物
事を見ることができ良い機会に
なりました。

佐々木：社員さんの意見を取り
入れて新しい取り組みをしてい
ると聞き、楽しそうだし人とし
ての力が養われそうだと思いま
した。企業だけでなく学生も関
わることができる取り組みは興
味深いと思いました。

三戸：今までにない新しい企業
で、社員さんの成長の機会が多
くありました。取材時には青森
県を他県と比べたデータで地域
の問題点を知りました。しっか
り向き合って取り組んでいてす
ごいと思いました。
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佐々木：取材を通して、周りの
物がどこで作られているか確認
したくなりました。機械系の仕
事や勉強をしていなくても入社
でき、誰でもwelcomですてき
な会社です。社食がとてもおい
しかったです！

浪岡：ものづくりは消費者と直
接関わる仕事ではないけれど、
その部品や製品が多くの人々を
助けていると分かりました。見
えない所で私たちのために働い
ている方がたくさんいることに
気づけました。

アンデス電気株式会社

業種

設立

住所

company profile：

製造業

1971（昭和45）年

八戸市桔梗野工業団地1丁目

3-1

市 民 の 空 気 環 境 を 守 る 欠 か せ な い 存 在

も の づ く り へ の 熱 い 思 い で 各 種 機 器 を 製 造

八
戸
の
魅
力

Q.八戸で他地域の方にPRしたいことは?

A.三浦さん　魚が新鮮なところや海があるところです。
都会は人が多すぎて疲れてしまうので、八戸がちょうど
いいのかもしれません。飲み屋さんが多いのもいいです
ね。人が優しくて温かいです。今考えると学生時代は八
戸のことをあまり知らなかったのだなと思います。社会
人になって、新たに知る地元の魅力が増えていっていま
す!

Q.地域との関わりは？

A.三浦さん　八戸に工場があるのは、先端技術を有す
るものづくりの場を東北につくりたい!という創業者の
思いがあったからです。実はアンデス電気の製品はさま
ざまな場所で使われています。例えば歯医者さんやホテ
ル、鉄道などで活躍しています。いつも裏方で、あまり目
立つことがないのですが、確かに市民の皆さんの支えに
なっているので、とても誇りに思っています。

企
業
の
魅
力

Q.この仕事を選んだ理由は? 

A.三浦さん　元々、商業系の勉強をしていて、経理の仕事を
してみたいと思っていたところ、学んだことを生かせる企業
の中からアンデス電気を見つけて入社したいと思いました。
アンデス電気は、製品の設計から製造・販売まで一貫して
行っています。入社した時はとても細かい精密部品まで製造
していることに驚きました。空気清浄機をはじめとしたアン
デス電気の製品はいろいろな場所で使われているので、もっ
と知ってもらえればと思います。

Q.職場の雰囲気は? 

A.三浦さん　事務の仕事をしているので全ての事業所と関
わっていますが、部署や性別に関係なく平等で働きやすいと
ころが良い点だと思います。従業員同士が協力することで打
ち解けていき、良好な関係を築くことができていると思いま
す。また、やる気がある人は研修に行くなど社外でも活動し
ています。
小笠原さん　みんな優しくて活気があり、楽しい職場です。
男女比で見ると、断然男性の方が多いのですが、その枠を超
えて楽しく仕事できているのでアンデス電気に入社して良
かったです。

Q.企業としてどんな人材を求め、地元定着を

　 図っていきたいか? 

A.三浦さん　アンデス電気は過去を見直しつつ、新しい製品
や事業を推進していきたいと思っているので、いろいろな人
に入社してほしいです。私自身、仕事を通して八戸のことを
知った面が多々あります。今後も新しく来た人の考えで、次
世代に向けてさまざまな取り組みをし、地域に貢献したいと
思っています。

取材してみて

三浦さん、小笠原さんは共に八戸市出身。三浦さんは元々、高
校で勉強した経理の知識を生かせると思い入社。現在は人事
総務課で課長を務めています。小笠原さんは高校の時に受け
たセミナーで興味を持ったのが入社のきっかけ。現在はテク
ニカル工場内で働いています。

左から 三浦真理子さん　入社 24 年目　・　小笠原舞華さん　入社 6 年目取材した人
空 気 清 浄 機 器 か ら 鉄 道 車 両 用
の 空 気 清 浄 装 置 や カ メ ラ 付
LED 照明機器、空気測定ツール
など空気関連機器、業務用除菌
剤、自動車関連の製品などで使
用 す る 電 子 部 品 の 実 装 か ら 組
立、製造までの管理などさまざ
ま な 業 務 を 行 っ て い ま す。「 衆
知 経 営 を 基 に 先 端 産 業 を 通 し
て社会に貢献し、夢と生きがい
のある企業を目指す」を経営理
念 と し て い ま す。現 在、330 人
の従業員が働いています。

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

一つ一つの製品に心がこもっており、ものづくりへの妥協
しない姿を見ることができました。空気清浄機などの開発
を行う部署では自分たちが開発した物に改良を重ねていま
す。そんな熱いものづくり精神は地域の力になると思いま
した。思いもよらぬところにアンデス電気の製品があるか
も.. 

team：　Four Pears　school: 八戸聖ウルスラ学院高等学校　左から 浪岡葉純・坂口美結・佐々木美波・三戸瞳

三戸：空気清浄機といっても、
設置する場所によって形や性能
を変化させていて工夫を感じま
した。取材を通して、自分が普段
気にかけていないところにも目
を向けていきたいと考えること
ができました。

坂口：アンデス電気さんの製造
する部品を私たちが目にするこ
とは少ないかもしれませんが、
愛情や丹念が込められており、
縁 の 下 の 力 持 ち だ と 思 い ま し
た。ものづくりの魅力を知るこ
とができました。
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社員さんが成長していくために支店同士で情報を交換して
従業員全員で支え合い､ 良い方向に進められるようにして
いると聞きました｡ そのような気持ちや行動がお客さんの
安心感と信頼につながり、多くの分野で活躍できるのだと
感じました｡

株式会社角弘　八戸支店

業種

設立

住所

company profile：

建設業、燃料各関連事業、保険・カー

リース事業、プロテオグリカン事業

1883（明治16）年

八戸市卸センター2丁目9-28

建 設 か ら 暮 ら し ま で

多 様 な 分 野 で 市 民 生 活 を 支 え る

八
戸
の
魅
力

Q.八戸に会社があるメリットは？

A.新井山さん　八戸は青森県内で比較的雪が少なく、冬
でも会社へ通勤しやすいことです。他の支店では「会社
に行くまでに疲れてしまった」「行きの電車で体調が悪
くなってしまった」という声もあります｡ それに比べる
と、効率よく朝から働くことができます｡

Q.八戸が住みやすいと思うポイントは？

A.沼畑さん　食べ物が新鮮でおいしく､ 都会と比べて物
価や家賃が安いため､ 家計的に大分楽だと思います｡ そ
して周りからの協力があるおかげで仕事と子育てをき
ちんと両立できます。会社と実家からそれほど距離がな
いため子どもの見守りを両親に託せて助かっています。

team：　田中組　school: 八戸聖ウルスラ学院高等学校　左から 城前百花・高橋ひまり・田中佑花・松田彩瑚

企
業
の
魅
力

Q.職場は働きやすい？

A.沼畑さん　資格取得のサポートや新入社員研修制度､ 会社
のイベントにも参加し交流できます。展示会で新しいものを
見て学ぶことはとても勉強になります｡
新井山さん　子どもの運動会や卒業式などの行事の際には、
周りの人が助けてくれ、あまり気負わずに休暇を取れるので
働きやすいです｡さらに昨年は140周年記念の社内旅行があ
り、グループに分かれて行きたい場所を訪れることができま
した。それらのイベントも職場の人たちとの仲を深められる
ので魅力的です。

Q.入社前と入社後でギャップはあった？

A.沼畑さん　角弘は私が以前勤めていた会社のお取引先で
した。その時に角弘の営業の方はエネルギッシュというイ
メージが強かったのですが、入社してみても、その通りでみ
んなやる気にあふれていたのでギャップはあまり感じませ
んでした。
新井山さん　角弘はプロテオグリカンのCMをしているた
めそのイメージが強かったけれど、実際は建築系の会社だと
知って驚きました。建築用語の数が多いため初めは覚えるの
が大変でした。

Q.企業としてどう地元定着を図っていきたい？

A.新井山さん　地域貢献として地元のスポーツチームとの
オフィシャルパートナ一契約や､ 企業版ふるさと納税など多
くのことを行っています。これらを青森県全域に広めていき
たいです。また、青森を拠点に東北4県に進出することがで
きたため、"青森から世界へ”を目標としてこれからも尽力し
ていきたいです｡そのためには地元を愛し共に働いてくれる
人材が必要だと思うので地元の魅力を発信し､ 知名度を上げ
ていきたいと思っています。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

沼畑さんは南部町出身｡ 営業部所属で建築資材チームの電話
対応や請求書のチェックを担当しています｡ 建築業界で女性
らしい視点を生かすために入社しました｡ 新井山さんも南部
町出身。営業部所属で建築資材チームの補助をし、電話対応
や請求書の確認をしています｡

左から 沼畑智美さん　入社 2 年目　・　新井山美穂さん　入社 2 年目取材した人
多 角 経 営 の ｢ 角 ｣ と 創 業 地 で あ
る 弘 前 の ｢ 弘 ｣ が 角 弘 の 企 業 名
の由来となっています。企業理
念は「建設から暮らしまで｣。弘
前 市 の は る か 夢 球 場 な ど の 公
共 施 設 や 一 般 住 宅 の リ フ ォ ー
ムといった「建設」､ サービスス
テ ー シ ョ ン や 保 険・ カ ー リ ー
ス 事 業 と い っ た「 暮 ら し 」の ほ
か、プ ロ テ オ グ リ カ ン 事 業 な
ど、さまざまな分野で企業と企
業､ 企 業 と 一 般 の お 客 さ ま を
つ な ぎ、東 北 4 県 に 広 が る 営 業
ネ ッ ト ワ ー ク で 私 た ち の 生 活
を支えています。

城前：地域の「建設から暮らし
まで」を支える角弘さんは最初、
名前からは事業内容を予想でき
なかったけれど、実はＣＭでプ
ロテオグリカンを放映している
など、私たちに身近な企業で驚
きました。

高橋：会社にも個人にも対応で
きる品揃えや幅広い事業を展開
していて素晴らしいと思いまし
た。地元にちなんだ商品がある
ところから、地元のお客さんを
大切にしているように感じまし
た。

松田：会社と会社をつなぐ重要
な架け橋となる角弘さんの取材
では、改めて業界の構造を学び
ました。プロテオグリカンの供
給も含め一言では言い表せない
多岐に渡るサービスを知ること
ができました。

田中：会社をつなぐ企業である
だけでなく地域スポーツの応援
からプロテオグリカンを始めと
する美容など、幅広い分野で生
活に欠かせない会社で、私たち
を含め多くの人を支える存在だ
と知りました｡
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株式会社八戸テレビ放送

一般家庭へのケーブルによるテレ
ビ 放 送、イ ン タ ー ネ ッ ト、固 定 電
話、モ バ イ ル サ ー ビ ス の 提 供、加
入営業やプランの契約が主な業務
で す｡ ま た 回 線 を 接 続 す る 際 の 工
事 や 配 線、メ ン テ ナ ン ス､ お 年 寄
りの方やスマートフォンに詳しく
ない方へのスマートフォン操作の
サ ポ ー ト も し て い る そ う で す｡ そ
し て､ 八 戸 テ レ ビ 内 の ス タ ジ オ で
は ロ ー カ ル ア ー テ ィ ス ト の MV 撮
影を行うこともあり幅広く活動し
ています｡

業種

開局

住所

company profile：

情報通信業

1986（昭和61）年

八戸市城下3丁目4-10

八戸市出身。2021年に八戸テレビに
入社。所属は総務部経理課｡ 今年3月に
CATV総合管理技術者というとても難
しい資格を取得した｡ 若い人､ ご年配の
人それぞれに寄り添う的確な対応がで
き、知識も豊富なため問題解決の判断
も早く周囲から信頼を置かれている｡

横町有希さん　入社 4 年目取材した人

地 域 と 深 く つ な が る ケ ー ブ ル テ レ ビ

八 戸 を 愛 す る 気 持 ち が 番 組 制 作 の 原 動 力

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で地域に

　  関わっている？

A.ケーブルテレビの放送や契約だけでなく博物館や是
川縄文館などから後援依頼を引き受け、イベントへ八戸
テレビの名前を貸すことがあります｡名前を貸すことで
イベントの信頼性が高まったり、八戸テレビという名前
が広まったりします｡ また､ テレビ伝言板で八戸市のお
知らせを流すなど、私たちの生活と密着しています｡

Q.八戸が住みやすいと思うポイントは？

A.程良く都会であるところです｡交通の利便性が良い点
も魅力だと思います｡ 私は種差海岸や朝市、温泉が好き
です｡ 特に熊ノ沢温泉がお薦めです｡ 他にもさまざまな
温泉を巡っています｡これからも八戸で働き続けたいと
思っています｡地元を愛する気持ちが良い番組作りの元
になると考えています。

team：　田中組　school: 八戸聖ウルスラ学院高等学校　左から 城前百花・高橋ひまり・田中佑花・松田彩瑚取材してみて

企
業
の
魅
力

Q.職場の働きやすさは？

A.資格取得に対して保証が手厚いです｡所属している課に関
係なく資格の試験を受けることができます｡資格を取ること
によってできる仕事も増えていくため、受験費用等も会社が
負担してくれるという全面バックアップがあります。また､
八戸テレビの社員はテレビやインターネットの社員割があ
るため、自宅で有料チャンネルやアニメ専門のチャンネルを
楽しむことができます｡入社するとビジネスマナーの研修も
ありマナーもしっかり身に付けることができます｡

Q.この会社で働いていて誇りに思うことは？

A.八戸でケーブルテレビを提供している会社は八戸テレビ
しかないことです｡スマートフォンの契約やケーブルテレビ
の契約、Wi-Fiが繋がらないなどのトラブルがお客さまに発
生した場合、電話での問い合わせや八戸テレビに来社して質
問する様子を見て、お客さまから頼られているのだと感じま
す｡ そして､ そのような電話は課関係なく社員全員で対応し
ます。社員全員が対応できるのもいいところだと思います｡

Q.企業としてどう地元定着を図っていきたい？

A.八戸が好きな人､ 八戸の魅力を知っている人､ 思いが強い
人と共に働きたいと思っています｡ さらに､ 若い人の力で発
信していきたいとも考えています｡ 現在､ 八戸テレビは若い
社員が少ないため後輩ができたら一緒に成長していきたい
です｡ 八戸以外の人も大歓迎です｡ 他の地域から来た方々に
新しく八戸の魅力を発見してもらえたり、八戸以外の方々と
仕事したりするのは刺激にもなります｡以前は東京出身の方
もいました｡ 八戸に強い思い入れがある方々を求めていま
す。

八戸のことを知ろうとする、広めようとする気持ちはもち
ろん、働いている方々の心の中には「八戸が大好き」という
気持ちがあるから番組をつくることにもお客さまのサポー
トにも全力を注げるのだと思いました｡

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

城前：八戸テレビさんは、テレ
ビやケーブル、番組の放送など
のサービスの他にもYouTube
で、八戸の行事を生配信してい
ます。それらの放送を制作でき、
豊富な経験を得られるところが
魅力です。

高橋：テレビだけでなく八戸の
活性化につながる仕事もたくさ
んしていて市民と深い関わりが
あると知り、影響力があるテレ
ビの会社が行うからこそ大きく
八戸を動かせるものがあるのだ
と感じました。

松田：番組を制作する会社だと
思っていましたが、実はテレビ
をつなぎ、人と人とをつなぐと
いう多様な業務形態を持つ会社
だと知って意識が180度変わり
ました。これぞ取材する醍醐味
だと感じました。

田 中： テ レ ビ 放 送 に 関 わ る だ
けではなく､ スマートフォンや
ケーブルテレビの操作などのト
ラブル解決もしていると聞き驚
きました｡ 私たちの生活の身近
に八戸テレビさんがいるのだと
知りました｡
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東野：車から得られた利益を地域へ貢献す
るために、ダンススタジオやジムの経営に乗
り出したことを初めて知りました。いろいろ
な年代の会員さんと触れ合いながら、短命県
返上のために、会員一人一人をサポートして
いる様子を見て、企業と地域とのつながりを
深く認識することができました。

株式会社塚原（フィットネスクラブウイング八戸）

八 戸 地 区 を 中 心 に ト ヨ タ 車 を 販
売 す る 自 動 車 の デ ィ ー ラ ー や、
フ ィ ッ ト ネ ス ク ラ ブ ウ イ ン グ の
経 営 を し て い ま す。ウ イ ン グ で
は「 お 客 さ ま の 毎 日 と 地 域 の 未 来
を 明 る く 豊 か な も の に す る 」の 経
営 理 念 の 下、子 ど も か ら 高 齢 者 ま
で、ど ん な 利 用 者 も 楽 し く か つ 安
全に運動できるようにサポートし
ています。

業種

設立

住所

company profile：

スポーツ施設提供

1984（昭和59）年

八戸市江陽2丁目9-29

弘前市出身で、所属部署はフィット
ネスクラブウイング八戸。子どもか
ら大人まで、幅広い年代の会員に、
プールでの指導やスタジオでのグ
ループレッスン、マシンを使ったト
レーニング指導を担当しています。

林崎大輝さん  入社 6 年目取材した人

多 様 な 運 動 器 具 を そ ろ え 、

短 命 県 返 上 の 一 助 に

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で地域に

　 関わっていますか？

A.株式会社塚原の事業の中心は自動車の販売ですが、な
ぜウイングも経営しているかというと、地域の皆さまに
車を買っていただいて得た利益で恩返しをしたかった
からです。たどり着いたのがスイミングスクールの開設
でした。その後ジムやスタジオを作り、フィットネスク
ラブウイングに改称したという経緯があります。

Q.八戸が住みやすいと思うポイントは？

A.都会が得意ではない人にとってはちょうどいいとこ
ろです。津軽などに比べて圧倒的に雪の量が少ないのが
楽です。

Q.八戸の好きなところ、PRしたいところは？

A.交通が便利なのでとても住みやすいです。また三社大
祭のように大きなイベントがあることやおいしい飲食
店をおすすめしたいです。初めて八戸のせんべい汁を食
べた時は衝撃を受けました。

team：　Mrs.July sisters　school: 青森県立八戸商業高等学校　左から 東野愛依・千葉瑠栞

企
業
の
魅
力

Q.職場の働きやすさは？

A.入社前よりも、さらにトレーニングの知識などが身に付く
ことです。お客さまにより良いサポートができるように日々
勉強をしています。また、研修制度も充実しています。
若い人から高齢者まで幅広い世代のお客さまがいて、皆さん
とフレンドリーに話ができて、とても楽しいと感じていま
す。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.お客さまの健康状態が良くなった時や、目標を達成した時
です。お客さまの喜ぶ顔を見ると、やってて良かったなと思
います。お客さまから「できるようになったよ！」などと声を
掛けてもらえると、とてもうれしいです。また、指導する側で
あっても、お客さまや先輩方から学ぶこともたくさんあり、
人間として成長できます。

Q.八戸にある企業として、どんなことを

　 目標にして行きたいですか？

A.青森県は短命県返上を目標としているので、その目標に向
かって、ウイング全体で貢献したいと思っています。また、資
格の取得や、お客さまに正しいトレーニング指導ができるよ
うにするために日々勉強しています。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

試しにトレーニング指導を受けてみました。やった事がな
いのですが、一から分かりやすく説明していただき、楽しく
トレーニングできました。施設内には幅広い年代の方がい
て、笑顔が絶えない、いい施設だと感じました。

千葉：相手の得意、不得意や、世代に合わせ
た指導をしていると聞き、一人一人に丁寧に
関わっていることに感動しました。また、お
客さまの相談からトレーニングメニューを
考えることもあるそうです。指導をしている
林崎さんがずっと笑顔で楽しそうなのが印
象的でした。
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八戸液化ガス株式会社

業種

設立

住所

company profile：

燃料販売、住宅設備機器販売、

カルチャースクール経営

1960（昭和35）年

八戸市卸センター2丁目

6-27

エ ネ ル ギ ー を 供 給 し 6 0 年

時 代 に 合 わ せ 新 し い 事 業 も 展 開

八
戸
の
魅
力

Q.八戸に会社があるメリットは？

A.三浦さん　新幹線や高速道路が通っていて、物流の面
でとても充実していると思います。会社の拠点が八戸に
あることで、そこから派生して地域の方や企業と交流を
することができる点はとてもいいと思います。
石橋さん　八戸のお祭りやスポーツチームのスポン
サーになるなど、地域に密着していろいろな活動をしな
がらお客さまとやりとりできるのがメリットだと思い
ます。

Q.八戸が住みやすいと思うポイントは？

A.三浦さん　交通が整っていてさまざまな場所に行き
やすいところがいいと思います。そして特に海産物は魅
力的だと思っていて、八戸にいると舌が肥えてしまうん
じゃないかなと思います。
石橋さん　仙台、東京に住んでいたこともありますが、
八戸の方が自分で車に乗って自由に動けていいと思い
ます。

Q.八戸の好きなところ、市外や県外の人に

　 PRしたいと思ういいところは？

A.三浦さん　海産物に限らず八戸の食べ物はとても魅
力的だなと思います。海沿いを走るとすごく気持ちが良
いです。
石橋さん　八戸三社大祭です。私は三社大祭に参加して
いるのですが、分解して地方に持っていけるような山車
を作っているので、市外や県外の人にも三社大祭の良さ
が伝わればいいなと思います。

team：　Mrs.July sisters　school: 青森県立八戸商業高等学校　左から 東野愛依・千葉瑠栞取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

七戸営業所に設置したソーラーパネルの下を活用して何か
できないかと考えた時に、社員の方からの提案で試験的に
キクラゲの栽培を始めたそうです。取材時に実際に見せて
もらったのですが、予想以上の数が栽培されていてとても
驚きました。地域の方からの評判も良いそうです。

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.三浦さん　母の友人が八戸液化ガスを知っていて「こうい
う会社があって試験をやっているよ」と声を掛けてもらった
のが入社のきっかけです。
石橋さん　社員の方から紹介していただき、ご縁があり入社
しました。休みが比較的取れて自分の時間がつくりやすい点
や、ガス以外の事業に積極的に取り組む姿勢が魅力だと感じ
ました。

Q.職場の働きやすさは？

A.三浦さん　働き方改革で休みが増え、プライベートも充実
できます。また、上層部が古い考え方にこだわらず、今の時代
に合ったことを考えながら取り入れてくれている点に働き
やすさを感じます。
石橋さん　各家庭に設置されているメーターでガスをどの
くらい使用したのかが信号で入るようになり、直接見に行く
手間が省けるようになりました。新しい技術を取り入れるこ
とで、働きやすい環境がつくられていると思います。

Q.八戸にある企業として、どんなことを

　 目標にして行きたいですか？

A.三浦さん　企業としては、八戸の人の生活が豊かで充実
したものになるように、ガス事業以外の取り組みも積極的に
することを目標としています。個人としては、部下の人たち
が少しでも働きがいのある職場づくりができればいいなと
思っています。
石橋さん　今は、ガスを使ってくれているお客さまの生活が
快適になるように考えてやっていますが、これからはわが社
のガスを使っていない方にも「八戸液化ガスっていい仕事し
てるな」と思ってもらえるような取り組みをしていきたいで
す。個人としては、社員のみんなが「ここで働いていて良かっ
たな」と思う環境を率先してつくっていきたいです。

三浦さんは八戸市出身。管理部総務経理課で、給与計算や社会保
険手続きなどの業務を担当しています。石橋さんも八戸市出身。
企画部事業推進課で、システム管理やコインランドリー事業、太
陽光発電事業などを担当しています。

左から 三浦友紀さん　入社 26 年目・　石橋元平さん　入社 15 年目取材した人
LP ガ ス、石 油 な ど 生 活 に 欠 か
せ な い エ ネ ル ギ ー を お 客 さ ま
へ 安 心・ 安 全 に 供 給 し て い ま
す。創業してから 60 年の間で、
エ ネ ル ギ ー 供 給 を 軸 に 住 宅 設
備や機器の販売、リフォームな
ど へ と 事 業 領 域 を 拡 大。「 ① 地
域 の た め に 貢 献 す る ② お 客 さ
ま の た め に 奉 仕 す る ③ 社 会 の
た め に 行 動 す る ④ 地 球 環 境 保
護のために努力する」という経
営理念の下、生活者ニーズの多
様化に合わせ、地域のライフラ
インを支えてきました。従業員
数は 88 人。

東野：燃料販売を通して地域のライフラインを安心安全に支え
ていると知り、八戸に必要不可欠な企業だと感じました。ガス事
業というイメージでしたが、キクラゲの栽培や、カルチャース
クール、コインランドリーの経営にまで事業を拡大したり、従業
員の「やってみたい」を実現させたりしていることに驚きました。
企業の様子を見て、八戸のライフラインや快適な生活にはたくさ
んの方が関わっているということを知ることができました。

千葉：今回、液化ガスさんを訪ねてみて、八戸に住む人た
ちのために普段から多くの取り組みをしていることに感
心しました。また、太陽光パネルを使用したキクラゲの栽
培や、カブトムシの飼育など、一つの物をきっかけに、多様
な物に展開していることに驚きました。その他にも働き方
改革などを日々取り入れていて、八戸市民のことはもちろ
ん、社員のことも大切にしている企業だと知りました。
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エプソンアトミックス株式会社

セ イ コ ー エ プ ソ ン 株 式 会 社 全
額出資の子会社。従業員数 386
人。事業内容は、金属粉末、金属
射出成形部品、人工水晶原石の
開発、製造、販売。金属粉末は自
動車や医療部品、スマートフォ
ンなどに使われ、世界最先端の
製 品 を 支 え て い ま す。2004 年
に 独 自 の「S.W.A .P.®（ ス ワ ッ
プ ）法 」を 確 立 し、ア モ ル フ ァ
ス 合 金 粉 末 の 量 産 化 に 世 界 で
初めて成功。世界で唯一の技術
で、高品質な商品を安定的に供
給しています。

業種

設立

住所

company profile：

製造業

1999（平成11）年

八戸市河原木海岸4-44

最 先 端 の 製 品 を 支 え る 素 材 メ ー カ ー

独 自 の 技 術 を 生 か し て 世 界 で 活 躍

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で

　 地域に関わっている？

A.水梨さん　スポーツチームのスポンサーという形
で関わっています。例を挙げると、サッカーチームの

「ヴァンラーレ八戸」、バスケットボールチームの「八戸
DIME」「青森ワッツ」、アイスホッケーチームの「東北フ
リーブレイズ」などです。スポンサーチケットで無料で
試合観戦ができるので、多くの社員が応援に行っていま
す。

Q.八戸の好きなところは？

A.広瀬さん　交通、自然、人々の温かさ、文化、気候の
ちょうど良さなど、全てがそろっているところですね。
八戸市は、私的に自然豊かな環境と都会の間にあるまち
だと思っています。私は大学時代は山形に住んでいたの
ですが、今八戸市で暮らしているのは、ここに帰ってき
たいと思える空気感があったからだと思います。

team：　オムライス　school: 青森県立八戸北高等学校　左から 石井音緒・川上穂乃香・岩井原沙紀

企
業
の
魅
力

Q.職場の働きやすさは？

A.水梨さん　福利厚生に力を入れています。主な施策として
は、自販機から無料で飲料が提供されるDAKARA給水所の
設置、フィットネスジムの法人契約などがあります。社員の
健康に気を遣っており、健康イベントも開催しています。
A.広瀬さん　入社後すぐにエプソン本社で1週間の研修があ
り、他の社員の方々と広く交流しながら学ぶことができると
ころも魅力だと思います。最近はジムに通えていませんが、
無料で通えるので、少しずつ利用していきたいです。

Q.入社して驚いたことは？

A.広瀬さん　入社前は、若い社員が多いというイメージが
ありました。いざ現場を見てみるとイメージ通りでしたが、
若手が先陣を切って行動をしているところに驚きました。ま
た、話し合いでも積極的に発言しているということにびっく
りしました。会社には頭が良く、個性あふれる方がたくさん
います。初めは慣れるか不安でしたが、その方々から熱心な
指導を受け、今では伸びやかに仕事ができています。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.広瀬さん　私は商品開発部に所属しているので、お客さま
からの商品の評価が良かった時に喜びや面白さを感じます。
会社の商品が認めてもらえたことが純粋にうれしく、今後の
モチベーションにもつながります。また、スケジュール通りに
仕事が終わった時は達成感でいっぱいです。この会社で働い
ていると、世界最先端の製品を支える素材の生産に自分たち
が密接に携わっていると感じ、とても誇りに思っています。

取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

世界中でここだけ！世界的な技術力
S.W.A.P.®法という現社長が確立した独自の技術で、世界
に通用する事業を行っています。「変化を恐れずに、自ら挑
戦する」という企業の姿勢が、社員一人一人が主体的に仕事
を行えることにもつながっていました！

石井：金属粉末はさまざまな場面での
活用が可能だという点に大変驚きまし
たし、意外にも身近な存在であること
に気付きました。また、若者が中心とな
り、会議や組織全体をリードするスタ
イルや、今後の未来を担う若者の活躍
を尊重する方針に感銘を受けました。

川上：金属粉末から製品を作り出すと
いうことが可能なのか不思議に思って
いましたが、逆に粉末であるからこそ、
さまざまな物に使用できるということ
が分かりました。常に向上心を持ち続
ける会社だからこそ、社員一人一人が
生き生きと働けるのだと思います。

岩井：商品を自ら開発・製造・販売で
きるため、主体的に事業に取り組むこと
ができるというお話を伺いました。個人
の意見を尊重し、実践を後押しするとい
う経営方針は、社員を成長させ、仕事へ
の意欲も高めると思います。とても素晴
らしいですし、勉強になりました。

2人とも八戸市出身。広瀬さんは山形大卒。大学では地学を学ん
でいました。所属部署は商品開発部で、金属粉末の開発を担当し
ています。水梨さんは岩手大卒。事業管理部で人事を担当してい
ます。目標は、同社が世界を舞台に活躍していることを多くの人
に知ってもらうことです。

左から 広瀬可奈さん　入社 2 年目　・　水梨佳奈さん　入社 7 年目取材した人
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八
戸
の
魅
力

Q八戸に会社があるメリットは？

Ａ.佐々木さん　火力発電所は新潟県にもあり、以前勤
務していました。新潟県は日本海側のため天気が悪い時
が多く、気持ちが沈んでいたことがありましたが、八戸
は天気の良い日が多く、冬でも雪害が少ないため過ごし
やすいです。
笹森さん　自然が豊かでご飯もおいしく、地元で働ける
ということも八戸に会社があるメリットだと思います。

Q 会社はどのような形で

　 地域に携わっている？

A.赤坂さん（総務）　私たちは地域の方々との交流を大
切にしています。そのため、発電所周辺や種差海岸の清
掃ボランティアはもちろん、三社大祭での清掃活動へも
参加しています。そのほかにも龗

おがみ
神社のみこし運行に参

加しています。また、次世代層の意識を高めるため、小
学生から大学生まで幅広く見学希望者を受け入れたり、

「青少年のための科学の祭典八戸大会」へ出展し、交流を
深めています。

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.島田さん　親代わりのような存在がたくさんいるので、社
会人になったら恩返しをしたいと思っていました。電気を使
わない人はいないので、電気に携わる仕事をしようと考えま
した。
佐々木さん　地元が大好きなので、地元の近くで働きたいと
考えていました。東北電力の勤務地は東北6県と新潟なので、
条件に合うと思い入社を決めました。
笹森さん　中学3年生の頃に東日本大震災に遭い、長時間の
停電を経験しました。その際に生活に欠かせない電気事業で
地域の復興、発展を支えたいと思いました。

Q.入社前との会社のイメージに

　 ギャップはあった？

A.島田さん　東北電力で行われている発電は、火力発電や原
子力発電、水力発電などさまざまです。また、電気を専門に
している人も、化学を専門にしている人もいて、初めは組織
全体の規模の大きさに驚きました。電気のことに関して専門
的な要素が多い印象だったので、仕事の幅広さにも最初のイ
メージとのギャップを感じました。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

Ａ.笹森さん　前の勤務地は中堅層が少なく、私も含めて経験
が浅い年代とベテラン層に分かれていました。その職場で大
規模な工事を初めて担当し、ベテランの先輩方や協力会社、
メーカーの方々にご指導いただきながら、災害や大きなトラ
ブルなく完遂できた時は今までにない達成感を感じました。
メーカーの方に親切に相談にのってもらったり、終盤になる
につれて作業員の方が気さくに声をかけてくれたりして、人
とのつながりの重要性を実感しました。

東北電力株式会社　八戸火力発電所

暮 ら し を 支 え る 発 電 所

熱 エ ネ ル ギ ー を 無 駄 な く 活 用

team：　オムライス　school: 青森県立八戸北高等学校　左から 岩井原沙紀・川上穂乃香・石井音緒取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

超効率発電！
コストと環境負荷低減のために、一度ガスタービンで発電
をした約600℃の余熱を排熱回収ボイラーを通して回収
し、水から蒸気をつくり、蒸気タービンによる発電をしてい
るそうです。無駄のない発電をしていることに驚きました。

岩井:日々当たり前のように使ってい
る電気の発電について詳しくお話を伺
いました。八戸火力発電所では長い歴
史の中でたくさんの改良と進化を遂げ
て、安心、安全な電気を供給しているこ
とが分かりました。祭りへの参加など、
個々の積極性にも圧倒されました。

川上:熱エネルギーをただ電気に変換す
るだけでなく、環境への配慮をした効
率の良い発電方法を用いていることに
驚きました。時代や環境の変化に合わ
せて技術の改善を図りながらも、地域
の電気の8割を支えていることに尊敬
の念を抱きました。

石井:東北電力初の火力発電所として、
日本の電力を支え続けている歴史ある
八戸火力発電所を見学できたことを大
変うれしく思います。24時間365日休
みなく、熱心に電力に向き合う姿を間
近で見て、感謝を忘れずに電気を使っ
ていきたいと思いました。

業種

運転開始

住所

company profile：

電気(火力発電)

1958年（昭和33年）

八戸市河原木宇兵工河原

1-1

東 北 電 力 初 の 火 力 発 電 所 と し
て 1958 年 に 運 転 を 開 始。現 在
稼 働 し て い る 5 号 機 は、東 日 本
大 震 災 後 の 2012 年 7 月、供 給
力確保のために運転を開始しま
し た。そ の 後、ガ ス タ ー ビ ン と
蒸気タービンを組み合わせた二
重の発電方式（コンバインドサ
イ ク ル 発 電 ）を 採 用 し、熱 エ ネ
ルギーを無駄なく活用していま
す。同発電所の社員は 52 人。東
北 電 力 グ ル ー プ の 経 営 理 念 は

「地域社会との共栄」、スローガ
ンは「より、そう、ちから。」

佐々木さんは八戸市下長出身。発電技術グループ
で、運転業務を担当しています。島田さんは八戸
市鮫町出身。発電技術グループに所属し、発電設
備のメンテナンスを行っています。笹森さんは青
森市出身。運営企画グループに所属し、発電原価
の管理などに携わっています。

左から 佐々木晃大さん　入社 14 年目　・　島田賢一さん　入社 28 年目
　　　 笹森結衣さん　入社７年目取材した人
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株式会社アルバック　東北工場

世 界 で 活 躍 す る 真 空 総 合 メ ー カ ー

身 近 な 製 品 を 支 え る 技 術 力

八
戸
の
魅
力

Q.八戸の住みやすいと思うポイントは？

A.竹ケ原さん　まずは気候ですね。関東と比べて涼しい
というのは八戸の住みやすいと思うポイントです。そし
て、自然が豊かであるというところも好きです。交通面
も車で通勤がしやすくとても便利だと感じます。
A.佐々木さん　ご飯がおいしいのでとても住みやすい
場所だと思います。

Q.会社はどのような形で

　 地域に関わっている？

A.佐々木さん　地域社会への貢献活動として、海岸や会
社の周りのごみ拾いを周辺の会社と協力しながら行っ
ています。
A.竹ケ原さん　高校生のインターンや、工場見学も実施
しています。地域貢献以外の地域との関わりについて言
うと、当社の仕事は当社だけで解決できるものではなく
て、近隣のサプライヤーなどと協力して価値を生み出し
ています。

team：　まみむめ　school: 青森県立八戸北高等学校　左から 平田茉愛・土井美奈実・大竹鳴美・藍原睦稀

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.竹ケ原さん　実家から通うことができるからです。そし
て、世界的な技術を持った会社だと知り、入社したいと思い
ました。つい最近、本社から東北工場に転勤になったので、こ
れからは東北工場の広報に力を入れていきたいです。
A.佐々木さん　この会社のことは就職活動の時に知り、竹ケ
原さんと同じく実家から通えることが魅力でした。機械が好
きなので、自分の好きなことや得意なことに挑戦できそうだ
とも思いました。

Q.職場の雰囲気は？

A.竹ケ原さん　とてもいいと思います。具体的に言うと自由
でチャレンジできるような安心感があるので、そこで成長す
ることができます。自分のアイデアを発信しやすいというと
ころもすごくうれしいです。
A.佐々木さん　先輩たちはいろいろな知識を持っていて、い
わゆる職人肌の方も多くいます。そんな先輩たちから指導し
てもらい、スキルアップができる会社だと感じています。最
近はウェブでも勉強でき、これまで以上に成長できる環境が
整っています。

Q.社員の安全を守るためにしていることは？

A.佐々木さん　5S運動（整理、整頓、清掃、清潔、しつけ）を
徹底しています。最後のしつけは決して怖い意味ではなく、
整理、整頓、清掃、清潔をしっかりやってもらうようにする

（しつける）という意味です。そして作業場には「安全第一」の
スローガンを掲げ、これを達成するために月2回巡視をして、
不安全なところがないかの確認を行っています。気付いた点
があれば社員に呼び掛け、改善するようにしています。

取材してみて

真 空 技 術 を 利 用 し た 産 業 用 機
械 な ど を 開 発、製 造、販 売 し て
います。全国各地に工場を開設
しており、東北工場の従業員数
は約 300 人。神奈川県に本社が
あ り、日 本 を は じ め、ア ジ ア や
欧 米 な ど の グ ル ー プ 会 社 と も
連携しています。社名の由来は

「Ult imate in Vacuum（真空
の極限を追求する）」。経営基本
理念は「アルバックグループは、
互いに協力・連携し、真空技術
及びその周辺技術を総合利用す
ることにより、産業と科学の発
展に貢献することを目指す」。

業種

設立

住所

company profile：

製造業

1952（昭和27）年

八戸市北インター工業団地

6丁目1-16

竹ケ原さんは十和田市出身。生産本部生産技術部東北工場管理部
総務係で、広報業務を担っています。最近東北工場に配属になり、
故郷での仕事を楽しんでいます。佐々木さんは五戸町出身。生産
本部生産技術部東北工場管理部FM環境労働安全係。社員の安全
を守るためのサポートや、SDGsに関する活動を担当していま
す。

左から 竹ケ原彩乃さん　入社 4 年目　・　佐々木学さん　入社 29 年目取材した人 高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

企業訪問を通して、自分たちの身近なところにもアルバッ
クの技術が使われていることを知り、すごいと思いました。

平田：アルバックで製造してい
る機械は、スマホの半導体など
身近な物を作るための機械だと
いうことを知りました。多くの
人が関わって真空を作り出して
いて、身近な物が作られる過程
の壮大さを感じました。

土井：アルバックは「真空」を基
本に、私たちが普段使っている
ような物の部品作りに貢献して
いるということを初めて知りま
した。物を使う時にありがたみ
を感じながら使いたいとあらた
めて思いました。

藍原：アルバックがどのような
ことに取り組んでいて、どのよう
にして製品を作っているのかを
知ることができました。そして、
地域のまだ知らない魅力や企業
の魅力もこの取材を通して知る
ことができたので良かったです。

大竹：会社に入ると、モニター
に「ようこそ、まみむめ様」とい
うお出迎えの表示があり、とて
もうれしくなりました。完成が
間近に迫っている製品まで見る
ことができ、貴重な体験ができ
ました。
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八戸臨海鉄道株式会社

八 戸 の 工 業 製 品 を 全 国 へ

貨 物 輸 送 を 担 う 鉄 道 会 社

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で

　 地域に関わっている？

A.山道さん　地域貢献活動として、ミニSL乗車会を
行っています。子どもたちに小さな機関車に乗ってもら
い、SL機関車に乗っている気分を味わってもらうとい
うものです。このほか、機関車の撮影会や乗車体験会は、
全国各地から人が集まり、とても人気のあるイベントと
なっています。

Q.八戸の住みやすいと思うポイントは？

A.山道さん　三社大祭や館鼻岸壁の朝市が素晴らしい
ですね。私は温泉が好きなのですが、温泉が朝早くから
やっているという点も魅力です。何よりもＪＲ貨物に所
属していた頃は、わが子が小学生から高校生になるまで
単身赴任をしていたので、自宅がある八戸、家族がいる
八戸がいいなと思います。
A.中村さん　雪が少なく、自然が豊かなことです。また、
親の近くにいられて、いつでも助け合えることに安心感
があります。

team：　まみむめ　school: 青森県立八戸北高等学校　左から 藍原睦稀・大竹鳴美・土井美奈実・平田茉愛取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

機関車はとても大きく、汽笛が鳴って煙が上がった時には
圧倒されました。運転室のレバーやメーターは、ＳＦのジャ
ンルのスチームパンクのような世界観が格好良く、そこか
ら見る景色は特別なものを感じました。

企
業
の
魅
力

Q.入社した理由は？

A.中村さん　転勤が少ないことに魅力を感じました。私は家
庭を持っているので、単身赴任をしなくて済むことや、家族
との時間が守られること、環境が変わらずに働ける安定感が
あることがとてもいいと思っています。
A.山道さん　国鉄からJR貨物に入社し、その後は八戸臨海
鉄道に出向、転籍しました。私は八戸が地元なので、なじみや
親しみのある環境で働けるという安心感がある点に魅力を
感じています。

Q.職場の雰囲気は？

A.山道さん　本社ではそれぞれが黙々と仕事をこなし、休み
時間などにコミュニケーションをとっています。メリハリの
ある和やかな職場です。会社として互助会に助成金を出して
いて、社員同士で旅行へ行ったり、ボウリング大会が開催さ
れたりと、そこでも仲を深めることができます。人間関係に
おいても働きやすいのではないかと思います。
A.中村さん　入社当時と比べて若い社員が増えました。雰囲
気はとても良いです。プライベートでも食事に行くなど、よ
く交流があります。

Q.八戸にある企業としての目標は？

A.山道さん　新入社員を募集した時の面接で、当社の知名度
の低さを実感しました。ホームページでの情報発信やイベン
トを通して、八戸臨海鉄道という会社をもっと知ってほしい
です。人材不足という現状もあるので、当社のことを知って
もらって、興味を持ってもらい、入社につなげたいです。一
つの作業をするのにもみんなで協力するので、コミュニケー
ション能力の高い方や、チャレンジ精神旺盛な方を求めてい
ます。

地方自治体、企業などの出資に
より設立された、貨物輸送を目
的 と し た 鉄 道 会 社。従 業 員 は
44 人。経 営 方 針 は「 安 全 最 優
先 」。三 菱 製 紙 株 式 会 社 八 戸 工
場 の 製 品 を 輸 送 す る 鉄 道 事 業
を基軸とし、青い森鉄道の清掃
業務などを受託しています。ま
た、ミ ニ SL 乗 車 会 な ど 鉄 道 に
親しめるイベントを通して、地
域に貢献しています。鉄道貨物
輸送は、地球環境への負荷低減
や 物 流 の 2024 年 問 題 へ の 対
応 に お い て 注 目 さ れ て い る 輸
送手段です。

業種

設立

住所

company profile：

鉄道業

1970（昭和45）年

八戸市長苗代上亀子谷地9

2人とも八戸市出身。山道さんは総務部長を務めています。元々
は国鉄入社で、JR貨物に所属していました。地元での仕事にやり
がいを感じながら働いています。中村さんは以前、機関士として
勤務していました。現在は助役であり、駅長の補佐や裏方として
より良いサポートができるよう心掛けています。

左から 山道恒夫さん　入社 10 年目　・　中村直樹さん　入社 13 年目取材した人

藍原：取材や鉄道乗車体験を通
して、地域を走っている貨物列
車 が ど の よ う に 運 行 さ れ て い
て、どのような決まりがあるの
かを知ることができました。そ
して、この地域について学ぶこ
とができたので良かったです。

大竹：貨物列車を実際に見てみ
ると、とてもかっこよく愛着が
湧いてきました。機関士のスケ
ジュールがハードな時があって
大変だなと思うのと同時に、安
全に貨物が運ばれていることに
感謝しかないと思いました。

土井：私は登下校と電車を使っ
ています。同社で青い森鉄道の電
車内を清掃していると聞き、とて
もありがたく感じました。電車に
乗っている時に貨物列車とすれ
違うことが多々あるので、手を
振ってみようと思いました。

平田：JR貨物ネットワークの一
角を担い、全国へ荷物を輸送して
いると知りました。機関車の運転
席に座らせてもらい、レバーを動
かしてみるとワクワクしました。
機関車にはロマンが散りばめら
れていると感じました。
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多摩川精機株式会社　八戸事業所

業種

設立

住所

company profile：

製造業

1938（昭和13年）

八戸市北インター工業団地

1丁目3-47

多 様 な 業 界・分 野 で の シ ェ ア 1 位

良 い 物 を 作 る た め 挑 戦 続 け る

八
戸
の
魅
力

Q八戸で住みやすいと思うポイントは？

A.田野岡さん　他の県や地域と比べてみると、気温や降
雪量が穏やかで生活しやすいと思います。
川原さん　人混みが少なく、車移動が基本であるという
ことがとてもいいと思います。また、新幹線などもある
ので東京に出やすく、旅行にも行きやすいところもいい
と思います。

Q県外、市外の人にPRしたいところは？

A.田野岡さん　館鼻岸壁朝市や、おいしい海鮮などが食
べられる八食センターなど、たくさんあると思います。
川原さん　海鮮がとてもおいしく、そして安く買えると
ころがとても魅力だと思います。

team：　くぼささじん　school: 青森県立八戸高等学校　左から 神蒼空・久保織音取材してみて

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.田野岡さん　学生時代にロボットコンテストで設計をし
たことで面白さに気づき、設計の仕事に興味を持ちました。
また、近くに家族や友達がいるという安心感から、地元で就
職したいという思いもありました。
川原さん　関東の大学に進学しましたが、地元で就職したい
と思うようになり、インターンシップに参加しました。そこ
で、高い技術と安全に製品を届ける姿勢を間近で知ることが
できて、ここで働きたいと強く思ったのが入社のきっかけで
す。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.田野岡さん　モーターの性能を良くするために、試作をし
て、評価試験を実施します。失敗した時に、なんでそうなった
のか、どうすればもっとよくなるのかを、試験結果から考察
していくのがとても面白いと感じます。
川原さん　勉強したことが、実際の現場でこんな風に反映さ
れているのだと気付くことができたときに面白さを感じま
す。

Q.この会社の良いところは？

A.田野岡さん　技術力が高く、航空、宇宙、鉄道など幅広い
分野で活躍していることです。また、どこの部署でも優しい
人が多く、話しやすく相談しやすい環境になっています。
川原さん　学びや経験をとても大事にしてくれるところが
とてもいいと思います。

車 両 用 セ ン サ を 始 め、制 御 用
モ ー タ ー お よ び セ ン サ・ 板 金
他、各種制御装置の研究開発と
製造を行っています。高精度セ
ン サ 技 術 を 応 用 し た モ ー シ ョ
ンシステムは、宇宙産業分野へ
と活躍の場を広げています。ま
た、ハイブリッド自動車用セン
サ 世 界 シ ェ ア 1 位 を は じ め、複
数 の 業 界・ 分 野 で 世 界・ 国 内
シェア 1 位を誇っているそうで
す。昨 年 話 題 と な っ た「 は や ぶ
さ 2」へ も 搭 載 さ れ て お り、海
底 か ら 宇 宙 ま で 世 界 中 で 幅 広
く活躍しています。

田野岡さんは八戸市出身で所属部門は技術課。趣味はゲームをす
ることと、旅行に行くことだそうです。
川原さんは六戸町出身で、所属部門は品質一課。趣味は旅行やラ
イブに行くことだそうです。

左から 田野岡直樹さん　入社 2 年目　・　川原愛莉さん　入社 1 年目取材した人

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

技術力がとても高く、安全・安心に製品を届けることをモッ
トーとしている多摩川精機株式会社。製造しているモーター
やセンサの高い汎用性を生かし、産業分野だけでなく、航空・
宇宙分野にまで活躍の場を広げています。ずっと進化してい
る理由には、良い物を作ろうと挑戦し続ける社員の皆さんの
努力が大きく関わっていることが分かりました。

久保：日常生活で直接的に見ることは少な
いけど、モーターがなければ成り立たないも
のがたくさんあることがわかりました。懇親
会や夏祭りなどが行われたり、とても温かい
雰囲気の会社でした！

神：初めて見る物が多く、たくさんの新しい
知識を得ることができました。普段あまり目
にするものではないけれど、とても重要な役
割を担っているものばかりで、それを責任を
持って安全に作っていることを知ることが
できて、とても良い経験になりました。

4 6 4 7



神：普段の生活では、あまり目にする物では
ないけれど、とても大切な部品を製造してい
ることが分かりました。自分たちの仕事にや
りがいと誇りをもって仕事に取り組む姿が、
とても印象に残っています。世界で活躍する
ことを目標に、高い技術力をさらに高めてい
く姿に、心を打たれました。

多摩川モバイル電装株式会社　八戸工場

業種

設立

住所

company profile：

製造業

2008（平成20年）

八戸市北インター工業団地

1丁目147

主 に 自 動 運 転 や 自 律 航 法 用 の 部 品 製 造

目 標 は「 八 戸 か ら 月 に 火 星 に 」

八
戸
の
魅
力

Q.八戸で住みやすいと思うポイントは？

A.植森さん　年に何回か大雪が降るくらいで、基本的に
大きい災害が少ないことです。
三浦さん　交通の便が良いところだと思います。八戸駅
からは新幹線が、近くの三沢空港からは飛行機があるた
め、旅行に行く時に使うから便利です。

Q.会社はどのような形で地域に

　 関わっている？

A.谷内さん　ゴミ拾いをするクリーン作戦や、交通安
全指導を行っています。八戸商工会議所に入っているの
で、八戸市に対する要望を出すこともあります。

team：　くぼささじん　school: 青森県立八戸高等学校　左から 神蒼空・久保織音取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

もっと企業として大きくなるため、基地建設のためのロ
ボット機器を月や火星に持って行くという「八戸から月に
火星に」という、取締役である谷内さんの明確な目標があり
ました。立場上の仕事ではなく、仲間として本当の役割を果
たしてほしいという思いが、企業を成りたたせているので
はないかと感じました。お客さまに安全と安心を届ける、製
品の質はつくる人の質にも関わっている。人間性はあらゆ
るところで重要になるんですね！

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.柴田さん　以前働いていたのと同じ製造業で、給料や勤務
時間が希望通りだったからです。
柳田さん　関東でシステム開発の会社に勤めていたため、今
までの経験を生かせると思ったからです。あと、通勤しやす
いことも理由の一つです。

Q.働きやすさについて教えてください

A.柴田さん　9時から16時30分までの勤務で、家事との両
立や自分の時間など、ワーク・ライフ・バランスを取ること
ができます。
植森さん　有給休暇が取りやすいです。子どもがいるのです
が、突発的な休みにも対応してもらえるのがありがたいで
す。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じますか？

A.柳田さん　主に社内の人に向けての仕事をしているため、
良い、悪い評価がすぐに届きます。その中で、イメージ通りだ
と言ってもらえた時がうれしいし、達成感を感じます。
三浦さん　物作りが好きなので、お客さまのニーズに合った
物を作り、無事に出荷できた時にやりがいを感じます。

親会社である多摩川精機の製造
子会社として、三沢工場ではハイ
ブリッドカーに搭載される角度
センサー、八戸工場ではスマート
農機やICT建機の姿勢制御に利
用するジャイ口、またその応用品
を製造しています。姿勢を予測し
横転を防止する安全装置や田植
え機がふらつかないように直進
制御するためのセンサで安定し
た需要が見込まれています。ジャ
イロを応用した車や飛翔体など
の姿勢角及び方位検出に使用さ
れる慣性計測ユニットも、今後成
長が見込まれているそうです。

谷内さんは石川県輪島市出身で、取締役として工
場をまとめています。三浦さんと植森さんはとも
に八戸市出身。ジャイロ製作課に所属していま
す。柳田さんは三沢市出身。情報システム課で社
内のパソコンやネットワークの管理、プログラム
の開発をしています。柴田さんは七戸町出身で、
生産管理課で梱包や出荷を担当しています。

上段左から　植森勇樹さん 入社 15 年目・三浦良太さん 入社 5 年目・柳田明日美さん 入社 5 年目
下段左から　谷内雅紀さん 入社 15 年目・柴田真紀さん 入社 6 年目取材した人

久保：「八戸から月に、火星に」という言葉
がとても心に残りました。開発は失敗が多い
そうですが、成功した時の喜びはとても大き
いと聞き、それだけの努力をしているんだな
と思いました。普段は自分に直接的な関わり
はないけど、とても大きな役目を果たしてい
る会社だと知ることができました。

4 8 4 9



株式会社河原木電業

50 年以上続く歴史のある企業。本
社 の ほ か、関 東 営 業 所 と 六 ケ 所 営
業 所 が あ り ま す。事 業 内 容 は、電
気工事を通して電気の使用環境を
整 備 す る こ と や、通 信 工 事 に よ り
ネットワークインフラを構築する
こ と。ま た、メ ン テ ナ ン ス や 省 エ
ネルギー・再生可能エネルギー設
備 の 販 売・ 施 工、介 護 施 設 の 運 営
などさまざまな事業を展開してい
ます。従業員は約 60 人。「人が、街
が、環境が喜ぶ未来へ」を企業理念
に掲げ、「誠実と考動」を基本姿勢
としています。

業種

設立

住所

company profile：

電気工事業、電気通信工事業

など

1973（昭和48）年

八戸市江陽2丁目11-13

八戸市出身。八戸工業大学機械科卒
業。工務部に所属し、住宅から大型施
設まで幅広く電気工事を担当してい
ます。狭い場所での作業も得意です。

清水蘭丸さん　入社 5 年目取材した人

生 活 に 欠 か せ な い 電 気 設 備

技 術 を 磨 き 、安 全 に 施 工

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で地域に

　 関わっている？

A.業務内容自体が地域の皆さんの暮らしに関わってい
ます。例えば、学校の分電盤工事をしたり、町の体育館の
改修工事でスピーカーを撤去したりと、さまざまな関わ
りがあります。また、屋外の照明ポールの電灯交換もし
ていて、作業中に落下しないように細心の注意を払って
います。また、地域での清掃活動や植林活動などボラン
ティアに力を入れています。

Q.八戸の好きなところは？

A.私にとって八戸は育ってきたまちなので、とても過ご
しやすいです。山や川、海などの自然が多く、海産物や農
産物もおいしいです。田舎っぽくない田舎、都会っぽく
ない都会のような感じも気に入っています。中心街にお
酒を飲めるお店が多いこともうれしいですね。

team：　あらわたやま　school: 青森県立八戸高等学校　左から 渡辺二湖・山本怜紗・新井織心取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

社員の皆さんの信頼関係を感じました。社員みんなでご飯
を食べられるようなスペースがあったり、学校のように自
由に参加できる部活があったりして、私たちもこのような
温かい企業に入社したいと思いました。

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？ 

A.電気工事業の会社として地元で大きな企業で、家から近
かったからです。また、大規模な工事も請け負っていて、仕
事内容にも興味を持ち入社を決めました。大学では機械科に
在籍していましたが、親が機械設備関係の仕事をしていたの
で、違う仕事に挑戦してみようと思いました。

Q.職場の雰囲気は？ 

A.共に働いている人たちの人柄が良く、先輩ともコミュニ
ケーションを取りやすいです。釣り部やゴルフ部、地域のイ
ベントに参加する「八六部」といった部活動が盛んで、自由に
参加することができます。また、地元出身者が多いので、方言
を使いやすいのもうれしいです。

Q.職場の働きやすさは？

A.資格取得の受験料を会社が全額負担してくれるので、積
極的にいろいろな資格に挑戦することができます。電気工事
士1種・2種や施工管理1級、消防設備士、通信の施工管理な
どの資格を取得する社員が多いです。このほか、30代以上の
先輩の技術の高さに驚かされます。私が困った時にもすぐに
フォローしてくれます。

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.夏には外で作業することが多く、炎天下での作業が続くの
で負担も大きいですが、建物に電気が通った時は大きな達成
感が得られます。また、他の会社の方から「河原木電業さんの
仕事なら協力するよ」と言ってもらうことが多く、そのこと
が誇りです。私も周りの方に信頼してもらえるように仕事に
励みたいです。

渡辺：スイッチの裏側や仕事道具など、
普段なら見ることがないであろうものを
たくさん見せていただきました。お話と
合わせてそのようなものを見ると、技術
を得た人のすごさがよく分かりました。
危険と隣り合わせで働いていることを知
り、尊敬の気持ちを抱きました。

山本：特に心に残ったのは、清水さんと、
会社を案内してくれた駒井さん（入社7
年目）の関係性です。先輩と後輩が笑い
合いながらお話をしていて、とても温か
い職場なんだろうなと感じました。自分
の将来の選択肢が広がり、もっと電気に
ついて知りたいと思いました。

新井：取材の後、家に帰るとコンセント
やLEDライトなどが至る所にあって、生
活する上で電気工事の企業がとても大
切であることが分かりました。社員の皆
さんが長袖長ズボンを着ているのは、作
業をする上で自分の身を守るためだと
教えていただきました。

5 0 5 1



株式会社ソフテック　八戸事業所

1988 年、青 森 県 お よ び 八 戸 市 か
らの誘致を受けて八戸市へ進出し
ま し た。産 業 用 ア プ リ ケ ー シ ョ ン
開 発、産 業 用 マ イ コ ン シ ス テ ム 開
発、PLC（制御装置）用ソフトウェ
ア 開 発、監 視 制 御 シ ス テ ム 構 築 な
ど を 手 が け、他 企 業 か ら 依 頼 を 受
け て オ ー ダ ー メ イ ド で 開 発 す る

「受託開発」を行っています。また、
依 頼 先 で は な く、自 社 内 で 開 発 を
行う「持ち帰り専門」で、エンジニ
ア の 育 成 に 力 を 入 れ て い ま す。従
業員は八戸事業所 15 人、東京にあ
る本社事業所 32 人。

業種

設立

住所

company profile：

産業用ソフトウェア・

制御系システムの受託開発

1987（昭和62）年

八戸市北インター工業団地

1丁目3-76

八戸市出身。八戸工業大学工学部電
気電子工学科卒業。同社技術部に所
属し、これまでに飲料工場のPLC用
ソフトウェアなどを開発しました。

面内晋太朗さん　入社 2 年目取材した人

ソ フ ト ウ ェ ア や シ ス テ ム を 開 発

オ ー ダ ー メ イ ド で 期 待 に 応 え る

八
戸
の
魅
力

Q.八戸に会社があるメリットは？

A.満員電車がなく通勤しやすいところや、気候が過ごし
やすいところです。また、八戸から首都圏への出張には
費用や時間を要しますが、その分1回の出張で仕事を成
功させようという気持ちになり、念入りに準備すること
やモチベーションの向上につながります。距離的な制約
はメリットでもあると思います。

Q.八戸の好きなところは？

A.朝のうみねこラインを自転車やバイクで走るのが好
きです。静かで人がいなくて、いい意味で田舎だな、きれ
いだなと感じます。自然豊かな八戸で暮らしながら当社
に勤務して、全国各地の案件に関われることをうれしく
思います。八戸事業所は若手が少ないので、入社しても
らえるようにPRしていきたいです。

team：　あらわたやま　school: 青森県立八戸高等学校　左から 渡辺ニ湖・新井織心・山本怜紗取材してみて

企
業
の
魅
力

Q.入社のきっかけは？

A.以前は関東で仕事をしていましたが、家族が青森に住んで
いることからＵターンを決意しました。手に職をつけたいと
いう思いがあり、当社がいろいろな工場で使われているPLC
のソフト開発をしているという点に魅力を感じました。基本
給や休日数、福利厚生などが東京の本社と同じ条件というの
もこの会社の良さです。

Q.職場の働きやすさは？

A.東京の本社に比べて、八戸事業所の方が和気あいあいとし
た雰囲気です。休憩時には仕事以外のことを話すなど、楽し
く過ごせています。また、フレックス制度が導入されている
ことも働きやすさにつながっています。月の総労働時間は決
まっているのですが、日々の始業時刻や終業時刻、働く時間
を自分の都合に合わせて決めることができます。

Q.企業の良いところ、この会社で働いていて

　 誇りに思うことは？

A.いろいろな業界の案件に関われることです。PLCはさまざ
まな工場の機器に使われているので、プログラムの知識だけ
ではなく、工場で作っている製品の知識も得られるのが当社
の良いところだと思います。このほか、他の企業とは違い、分
業しない点も当社の特徴です。エンジニアが営業から開発、
納品まで全てを行うので達成感があります。

Q.入社して驚いたことは？

A.さまざまな取引先があり、大手の会社との取引が多いこと
に驚きました。日本の最先端技術がある会社に対して、自分
たちが作ったシステムを納品できます。地方にいながら、時
には日本で初めての試みとなる仕事や、世界に向けた仕事が
できる会社です。

渡辺：実際に企業を訪問してみると、一
人一人が自分の仕事に誇りを持って働い
ていることが分かりました。私も自分の
仕事について、愛を持って語れるような
職場で働きたいです。また、八戸事業所と
東京の本社でビデオ通話をした際、とて
も雰囲気が良くて印象的でした。

新井：同社の最大の魅力は、仕事を通し
ていろいろなジャンルの知識を身につけ
られることだと感じました。ビデオ通話
で3人の女性社員とお話しした時、男女
関係なく自分の好きなことに熱中して、
誇りと責任を持って働けることがいかに
素晴らしいかを知ることができました。

山本：一つの企業の中でも、さまざまな
分野の仕事をしている人がいるというこ
とが印象に残りました。今回お話を聞い
たシステムだけでも、農業に関わるもの
や食品工場に関わるもの、医療に関わる
ものがあって、学びを生かすことができ
る環境が整っているなと感じました。

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

事業所内におしゃれな暖炉がある！広いスペースとなって
おり、従業員のコミュニケーションの場として作られたそ
うです。

5 2 5 3



株式会社高橋製作所

業種

設立

住所

company profile：

建設業（産業機械設計・生産・

据付・メンテナンス）

1946（昭和21）年

八戸市河原木字浜名谷地

76-344

扱える製品のサイズは東北最大級

空調服支給や資格取得補助で手厚い福利厚生

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で

　 地域に関わっている？

A.田中さん　私たちは素材産業や製紙業といった地域
の産業を下支えすることで、地域経済に貢献していま
す。例えば、ベルトコンベヤーやクレーンなどの工場設
備が故障した時には、私たちが対応することで、迅速か
つ低コストで問題を解決できます。このように、地域の
企業をサポートすることで、産業が地域に根付く助けと
なり、経済や雇用の活性化にも寄与しています。また、八
戸花火大会や八戸三社大祭といった地域イベントにも
協賛し、地域との関係を深めています。

Q.八戸の好きなところ、市外や県外の人に

　 PRしたいと思ういいところは？

A.谷藤さん　まちと自然が調和しているところです。車
で行ける範囲で大抵のことは済みますし、種差海岸のよ
うなきれいな自然、海産物のおいしさは魅力ですよね。
海上輸送に適した港の存在も強みだと思います。特に仕
事終わりにおいしいご飯が食べられるのはうれしいで
すね。後は、八戸三社大祭やえんぶりなどの祭りや郷土
芸能があることも他にはない強みだと思います。

team：　サザナミ　school: 青森県立八戸工業高等学校　左から 山舘利流・村田友寿紀・髙橋有輝・下野漣取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

スタジアム開閉用ウインチや水門、大型タンクなど、多岐に
渡る製品を手掛けるだけではなく、経験のない難題に対し
ても楽しんで取り組む姿勢が素晴らしいと感じました。い
かなる困難な案件にも挑戦し、技術力を磨き続ける姿勢に
感銘を受けました。

企
業
の
魅
力

Q.職場の雰囲気は？

A.谷藤さん　非常に良いと思います。工業分野の企業は、ど
うしても上下関係が厳しいイメージがありますが、実際はそ
んなことはなく、ほとんどの職人さんが笑顔で仕事をしてい
ます。年上の先輩にも冗談を言うこともあるほど和気あいあ
いとしていますね。ただ、真剣に取り組むべきところでは、
しっかりとやり遂げるというメリハリもあって、面白い職場
です。

Q.職場の福利厚生は？

A.谷藤さん　必要な資格を取るためのテキストや受検費用
は会社が経費でサポートしてくれたり、熱中症対策で職人さ
んたちに空調服が支給されたりと、手厚いサポートがありま
す。また、社員のプライベートも重視していて、本社には清潔
を保つための銭湯・サウナが備えついている上に、ピアドゥ
前には福利厚生の施設として自社保有のフットサルコート
があります。このような施設で疲れを癒したり、社員同士で
遊んだりすることが日々の活力になっています。

Q.企業としてどんな人材を求める？

A.田中さん　最も求めているのは「多様な人材」です。多様と
いうのは、価値観とか性格のことで、いろいろな人がいると
会社も面白い方向に変化していくと思っています。また、私
たちは社員が会社に定着することだけを目的としていませ
ん。個人それぞれが高いパフォーマンスで働けるようにする
ことを一番大事にしています。今いる社員を大事にしていく
ことが、結果的に働き続けてもらうために大切なことだと考
えています。

八戸市内に 3 棟の自社工場を保
有 し て い る。従 業 員 数 は 約 90
人。経 営 理 念 は「 お 客 さ ま の 信
頼 を 得 る 」、「 技 術 を 高 め て い
く」、「人を大切にする」の三本
柱。主に工場内のクレーンやコ
ンベア、ダクトといった大型機
械 設 備 を 製 作・ 販 売 し て い る。
扱 え る 製 品 の サ イ ズ・ 重 量 は
東 北 最 大 級。設 計、製 作、据 え
付け、メンテナンスの一貫対応
で 顧 客 の ニ ー ズ に 応 え る モ ノ
づくりが特長。

田中さんは八戸市出身。代表取締役社長として、未来の高橋製作
所の方向性を決める業務をしています。社員が働きやすい職場環
境を目指しているとのことでした。谷藤さんも八戸市出身。所属
部署は営業技術部営業課で作業の現場監督と、営業を行っていま
す。

左から 田中大志さん　入社 6 年目　・　谷藤慎吾さん　入社 14 年目取材した人

髙橋：会社に活気とすがすがし
さがあり、効率的な生産ライン
と職人さんの技術力、製品への
誇りが感じられました。空調服
を支給するなど福利厚生がしっ
かりしている会社でもあり、憧
れる企業でした。

村田：大型機械の製作だけでは
なく据え付けや補修、メンテナ
ンスまで対応していました。自
社 で ク レ ー ン も 製 作 も し て お
り、幅広い業務内容でお客さま
のことを一番に考えている印象
を強く受けました。

下野：製造工場を見学する貴重
な経験となりました。取材前の
下 調 べ で は 知 る こ と の で き な
かった職場の温かい雰囲気や丁
寧な仕事の様子を見ていて、こ
のような雰囲気の職場で働けれ
ば良いと思いました。

山舘：大型クレーンを自社製造
していることに驚きました。巨
大な機械の存在感は圧巻で、工
業生の私にとってワクワクする
体験でした。職人さんの楽しそ
うな仕事ぶりから、温かい企業
だと感じました。
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村田：大型ポンプから小さな攪
拌部品、産業機械まで多種多様
な製品の修理している上に、摩
耗しにくくする加工、大きな手
持ち吹き出し花火のような溶射
技術など多彩な技術を持ってい
て感銘を受けました。

ハード工業有限会社

業種

設立

住所

company profile：

生産設備修理・補修

1991（平成3）年

青森県八戸市北インター工業

団地5丁目2-26（本社）

日 本 一 の 修 理 屋 目 指 す 総 合 修 理 メ ー カ ー

古 い 機 械 を よ み が え ら せ る 高 い 技 術 が 売 り

八
戸
の
魅
力

Q.会社はどのような形で

　 地域に関わっている？

A.清川さん　ハード工業は製紙工場やセメント工場の
ような八戸最大級の設備の修理・補修をしており、地域
社会の産業や経済の維持・成長に重要な役割を担って
いると思います。他にも、まちおこしの一環として、株式
会社カネク醸造という会社も運営しており、地元でクラ
フトビールの製造販売を行うことで、観光客増加や地産
地消といった地域の発展と活性化に寄与していると思
います。

Q.八戸の住みやすいポイントは？

A.宮崎さん　交通網に恵まれているところです。東京は
新幹線を使えば3時間以内で行けますし、北海道や仙台
へのアクセスも良好です。伝統行事も盛んで、八戸三社
大祭などのお祭りがとても盛り上がるので活気にあふ
れています。
迎町さん　八戸の近隣にはスキー場や八甲田山の美しい
自然もあり、四季折々の風景を満喫できます。さらに、少
し足を延ばせば北海道などにアクセスでき、田舎過ぎず、
都市の便利さも感じられるためバランスが絶妙です。

team：　サザナミ　school: 青森県立八戸工業高等学校　左から 村田友寿紀・髙橋有輝・山舘利流・下野漣取材してみて

高校生の視点　この会社ここがスゴイ！

ハード工業さんは、ハードフェーシングという耐摩耗性を
高める技術を用いることで、修理をした上でさらに強度を
上げて納品できると知り、とても驚きました。また、依頼の
中には30 ～40年前に廃業したメーカーさんの製品を修理
することもあり、お客さんの要望をかなえたいという強い
情熱が伝わってきます。

企
業
の
魅
力

Q.どんな時に達成感や面白さを感じる？

A.清川さん　初めて見た機械を分解して修理し、組み立て
た後に機械が無事に動いた時です。経験したことのない仕事
に挑戦した時など、苦労が実った瞬間はやはり達成感を強く
感じます。また、私たちは一つ一つの仕事に対して丁寧に協
議をして仕事に取り組んでいます。修理をする機械の中には
30 ～40年前につくられたものもあり、部品が無かったり、
内部の構造がわからなかったりするものもあります。そう
いった案件でも、諦めずに取り組むことは面白いですね。

Q.企業の良いところは？

A.宮崎さん　福利厚生がしっかりしているところです。自動
車の中型免許のように仕事上必要な免許は、会社が経費を負
担してくれるところは非常にありがたいです。また、休日が
年間で事前に決められているので、旅行などの計画が立てや
すく、家族との時間も十分にとることができ、仕事をする上
での支えになっています。

Q.八戸にある企業として、どんなことを

　 目標にしていきたいですか？

A.清川さん　『日本一の修理屋』を目指しています。これは
10年ほど前から社長自らが掲げている目標で、私たちの溶
射やブラストといった修理技術と、八戸というまちを全国に
広めていきたいという思いから生まれた目標です。しかし、
あくまでも日本一は通過点であり、いずれは海外や、火星に
まで事業をどんどん拡大していきたいと考えています。その
ために私たちは、個々の技術を磨き、日々努力をしています。

八 戸 市 内 に 本 社 工 場 と 溶 射 専
門 工 場、金 属 粉 末 研 究 所 を 保
有。分解調査から仕上げ・検査・
試 運 転 ま で ワ ン ス ト ッ プ で 行
え る 産 業 機 械 の 総 合 修 理 メ ー
カ ー。従 業 員 数 39 人。経 営 理
念は「正しい価格で良い技術を
提 供 す る 」。主 に ハ ー ド フ ェ ー
シング（溶射に代表されるメッ
キ の よ う な 技 術 ）に よ る 機 械
修 理・ 補 修 を 行 っ て い る。30
～ 40 年 前 の 製 品 も 修 理 し て お
り、不足しているパーツを製造
することもある。

3人の方々はいずれも八戸市出身。清川さんは、副社長として明
るい職場づくりにまい進中。迎町さんは溶射課で、主に溶接やブ
ラスト加工を行っているそうです。宮崎さんは電動機課で、修理
を依頼された機械の分解・組み立てを担当しています。

左から 清川圭太さん　入社 23 年目　・　迎町龍星さん　入社 3 年目
　　　 宮崎匡平さん　入社 7 年目取材した人

下野：溶射やブラストは表面塗
装をはがしたり、磨いたりする
のに必要な技術だと教えてもら
い、とても興味深かったです。
修理を通して品質向上に貢献し
ていると知り、奥深さを知るこ
とができました。

髙橋：業界でトップクラスの技
術を持つハード工業さんには、
池井戸潤作「下町ロケット」に
近いものを感じました。金属粉
末についても研究をしていくと
のことで、今後の活躍の様子も
調査したいです。

山舘：溶射加工は見たことも聞
いたこともない技術でしたが、
実際に工場へ行ってみると、火
花を吹き付けて加工をしている
様子を見て、私も工業高校でこ
のような技術を学べたら良いな
と思いました。
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いよいよ調査活動。元気なあいさつで緊張を吹き飛ばし、取材を行いました。各企業の若手からベテランまで、幅

広い年代の方々にインタビュー。写真撮影や取材にも徐々に慣れ、高校生の視点で各企業の魅力を探りました。

2024.8.5.mon-8.21.wed

企業・暮らしの魅力調査活動

チャームエイトは7月のキックオフミーティングを皮切りに本格スタートしました。高校生は勉強会

を通じて取材の仕方を学んだ後、グループに分かれて調査活動を展開。8月には企業を訪問し、各

事業所や地域の魅力を探りました。その後、取材リポートを基に記事を仕立て、1冊のe-bookが

完成。1月には半年以上にわたる取り組みの集大成となる成果発表会がありました。

事業の内容や目的を確認し、自己紹介で互いに理解を

深めました。地域活性化教育支援ネットワークの長

谷川さんを講師に迎えて取材する地域の産業を学び、

キックオフミーティングに備えました。

2024.7.24.wed

事前勉強会

本格的な調査の前に訪問企業の担当者と顔を合わせ

ました。まずは事業の目的や流れを確認し、ゴールを

共有。最初は緊張していましたが、企業の方が丁寧に

説明してくださり、事業内容に理解を深めることがで

きました。

2024.7.25.thu

キックオフ

ミーティング

調査をスムーズに進めるため、新聞社のライターやプ

ロのカメラマンの話を聞きました。グループワークを

通して取材の心構えや話を聞き出すポイント、写真の

撮り方を学習。調査の流れなども確認しました。

2024.7.29.mon

魅力調査活動に

向けた勉強会①

2024.7.30.tue

魅力共有会

ワークショップ

フリーライターの栗本千尋さんから話を聞きました。

魅力を引きだす取材の仕方や、質問の考えは調査活動

に活きそうです。

成果発表会当日！緊張しながらも今まで調査した企業

と地元の魅力を頑張って発表出来ました！地元で働く

こと、地域の魅力により気付くことが出来た気がしま

す！

2025.1.26.sun

成果発表会

プロジェクトの集大成となる成果発表会に向けて、活

動発表の内容についてフリーライターの栗本さんから

アドバイスを頂きました。スライドの見せ方などの工

夫について学んだので、より魅力的な発信ができそう

です！

2024.12.26.thu

成果発表会

ミーティング
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